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Партийное руководство 
комсомольскими организациями

Под руководством партийных оргашаа- 
ций в коммунистипеском строительстве 
вместе со всем народом активно участву
ют комсомольцы, наша молодежь.

Сколько замечательных дел сделано 
руками комсомольцев, юношей и деву
шек! Молодые патриоты вместе со всем 
народом строят мощные электростанции, 
новые фабрики и заводы, возводят жилые 
дома Б городах и селах, создают замеча
тельные машины. Комсомольцы, молодежь 
горячо откликнулись на мероприятия 
партии и правительства по крутому подъ
ему сельского хозяйства. Героические де
ла комсомольцев и молодежи на освоении 
целинных земель яркой страницей вой
дут в историю.

Возьмите любое предприятие, любой 
колхоз, любую МТС нашей области, и 
всюду вы увидите самоотверженный труд 
молодежи. Со все нарастающей энергией 
разгорается социалистическое соревнова
ние в честь 40-летия Великого Октября; 
и в нем активно участвует наша моло- 
ДбЖЬ.

Но было бы ошибкой не замечать, что 
многие комсомольские организации ра
ботают в отрыве от коренных задач 
предприятий, колхозов, МТС, учрежде
ний. Нередко организации ВЛКСМ слабо 
занимаются воспитанием молодежи, про
ходят мимо фактов нарушения трудовой 
дисциплины, невыполнения производст
венных норм и заданий, не выдвигают 
перед партийными организациями и хо
зяйственными руководителями предложе
ний, направ.тенных на устранение недо
статков в работе предприятий, . колхозов, 
МТС и учреждений. Многие комсомоль
ские организации учебных заведений сла
бо борются за высокую успеваемость, за 
воспитание высокой сознательной дисцип
лины среди учащихся школ, техникумов 
и студентов вузов.

Есть у нас такие комсомольцы, 
которые со скучающим видом вздыхают о 
романтике прошлого и не видят трудовых 
будней комсомола, молодежи, овеянных 
романтикой борьбы за построение комму
низма. Некоторые юноши и девушки про
являют иждивенческие настроения.

Значительная часть комсомольских ор
ганизаций ослабила внимание к идейной 
завалке молодежи. Нередко комсомольские 
организации не ведут наступательной 
борьбы против проявлений буржуазной 
идеологии, слабо воспитывают молодежь 
в духе большевистской бдительности.

Все эти крупные изъяны в воспита
тельной работе е молодежью являются 
следствием того, что многие партийные 
организации ослабили руководство орга
низациями ВЛКСМ. Вместо того, чтобы 
заниматься воспитанием молодежи кон
кретно, по существу, нередко отдельные 
партийные организации сводят свою роль 
в даче общих указаний.

На проходившем недавно пленуме Еол- 
пашевского горкома КПСС отмечались 
серьезные недостатки в руководстве ком
сомольскими организациями. Партийные 
организации Песчанинекого лесопункта 
Ко.тпашевского леспромхоза, судоверфи и 
другие не уделяют необходимого внима
ния комсомольским организациям, мало 
занимаются воспитанием молодежи. Не
которые секретари парторганизаций, ком
мунисты редко бывают на комсомольских 
собраниях, не выступают перед моло
дежью.

Есть факты, когда партийные органи
зации не вникают в состояние идейно
воспитательной работы среди комсомоль
цев, молодежи. В комсомольской органи
зации Тимирязевского леспромхоза 50 
комсомольцев. В кружке текущей поли
тики учится только 18, а остальные ком
сомольцы нигде не учатся. Молодежь, не 
состоящая в комсомоле, совсем не охва
чена политической учебой. Партийное 
бюро леспромхоза не помогло комсомоль
ской организации наладить идейное вос
питание молодежи. Не случайно, что 
здесь можно встретиться с молодыми 
людьми, которые ведут праздный образ 
жизни, пьянствуют, хулиганят.

XX съезд КПСС потребовал от пар
тийных организаций, чтобы они прояви
ли больше заботы о создании необходи
мых условий д.ля проведения воспита
тельной, культурно-массовой работы с 
молодежью, обеспечили еще более актив
ное участие комсомольцев и всей совет
ской молодежи в государственном, хозяп- 
стврном и культурном строительстве, во 
всей общественно-политической жизни 
страны.
, Задача состоит в том, чтобы неустан

но воспитывать советскую молодежь в----------- ----------□ □

духе беззаветного служения Родине и пре
данности Коммунистической партии, в 
духе пролетарского интернационализма, 
нерушимой дружбы народов СССР, при
вивать молодежи лучшие качества совет
ских людей —  любовь к труду, коллек
тивизм, товарищество, бодрость, бесстра
шие, уверенность в победе нашего дела, 
готовность преодолеть любые трудности и 
препятствия.

Идейно-воспитательная работа среди 
комсомольцев и молодежи требует повсе
дневного внимания партийных организа
ций. Нельзя забывать, что нынешцее 
поколение молодежи не прошло той су
ровой школы революционной борьбы и 
закалки, не испытало тех лишений и 
трудностей, которые выпали на долю 
старшего поколения. Поэтому не случай
но некоторые молодые люди плохо пред
ставляют, какой ценой, какой кровью и 
потом завоеваны те условия, в которых 
они сегодня живут, считают, что так бы
ло всегда, что это само собой разумеется, 
и порой не ценят великих достижений 
советского народа.

Прошедший недавно IV пленум обкома 
КПСС, обсудивший вопрос «О неудовлет
ворительном состоянии политической ра
боты среди интеллигенции в Томской об
ластной партийной организации», обязал 
партийные органы и первичные партор
ганизации усилить воспитательную рабо
ту среди трудящихся, решительно вести 
борьбу против буржуазной ' идеологии. 

•Пленум потребовал ликвидировать запу
щенность в политико-воспитательной ра
боте среди студентов и учащихся, повсе
дневно руководить комсомольскими орга
низациями.

Надо усилить воспитание молодежи на 
славных революционных и трудовых тра
дициях советского народа и Коммунисти
ческой партии. К этой работе надо широ
ко привлечь ветеранов революции, ста
рых коммунистов, рабочих, участников 
гражданской и Великой Отечественной 
войн. При Томском горкоме ВЛКСМ соз
дан и развернул свою работу совет ста
рейших, куда вошли старые коммунисты, 
участники революционных событий, 
гражданской и Великой Отечественной 
войн. Они встречаются с молодежью про
мышленных предприятий, учебных заве
дений и учреждений, рассказывают о ре
волюционных и трудовых традициях со
ветского народа и Коммунистической пар
тии, воспитывают молодежь на героике 
сегодняшнего дня советских людей. Надо, 
чтобы такая работа проводилась в каж
дой комсомольской организации.

Партийные организации призваны обе
спечить решительный поворот всех комсо
мольских организаций к более активному 
участию в государственном, хозяйственном 
и культурном строительстве. Это значит—  
надо опираться на комсомольские органи
зации, как на своих помощников. Надо 
помочь комсомольским органам отрешить
ся от канце.тярско-формальных методов 
работы: поменьше писать бумаг, помень
ше заседаний п совещаний, побольше 
практического дела. Вов.лечь всю моло
дежь в повседневный активный труд по 
строительству коммунистического обще
ства —  в этом суть коммунистического 
воспитания.

Необходимо быстрее устранить недо
статки в идейно-политической работе 
среди молодежи, помочь комсомольским 
организациям в выполнении постановле
ния Пленума ЦК BIKCM об улучшении 
идейно-воспитательной работы комсомоль
ских организаций среди комсомольцев и 
молодежи. Важность задач обязывает пар
тийные организации руководить про
пагандой среди молодежи особенно внима- 
те.1ьно и систематически. С молодежью 
должны работать лучшие пропагандисты 
партийных организаций, люди, понимаю
щие творческий характер марксизма-ле
нинизма, умеющие найти подход к моло
дежи. Необходимо коренным образом 
улучшить идейно-политическую работу 
среди студенчества.

Для того, чтобы правильно руководить 
комсомольскими организациями, партий
ным работникам нужно глубже вникать 
в их деятельность, чаще бывать среди 
молодежи. Без этого неизбежно получает 
распространение заседательская практика 
руководства: зас.лушают отчет секретаря 
комитета комсомола, примут общее поста
новление и на этом «руководство» закан- 
.чивается.

Комсомольским организациям нужны 
постоянная помощь, повседневное вдумчи
вое направление, систематическое партий
ное руководство.
□ -------------------

150-ТЫСЯЧНЫИ МИТИНГ в  ГОРЬКОМ
ГОРЬКИЙ, 8 апреля. (ТАСС). Сегодня 

на площади Минина и Пожарского со
стоялся митинг трудящихся, посвящен
ный итогам закончившегося здесь сове
щания работников сельского хозяйства 
автономных республик и областей восточ
ной частя нечерноземной полосы Россий
ской Федера1[жи.

Вместе е делегациями Марийской, Мор
довской и Чувашской АССР, Арзамасской, 
Горьковской и Кировской областей на 
площади собралось около 150 тысяч горь
ковчан.

С речами выст-^шили секретарь Горь
ковского обкома партии П. Г. Игнатов, 
литейщик автозавода имени Молотова 
А. В. Харламов, ректор Горьковского го
сударственного университета В. И. Ши
роков, председатель колхоза имени Воро
шилова, Яльчикского района. Чувашской 
АССР В. И. Зайцев.

На митинге выступил с речью тепло 
встреченный трудящимися Первый секре
тарь Центрального Комитета КПСС тов. 
Н. С, Хрущев.

Президиуи BQOflG о подготовке 
к празднованию 40-летия Великой 

Октябрьской социалистической революции

Н и к и т а  С е р г е е в и ч  Х Р У Щ Е В

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О награждении Первого секретаря ЦК КПСС 
Героя Социалистического Труда Хрущева Н. С.

орденом Ленина и второй золотой медалью 
,,Серп и Молот“

Отмечая выдающиеся заслуги Первого секретаря Центрального Комитета КПСС 
товарища Хрущева Н. С. в разработке и осуществлении мероприятий по освоению 
целинных и залежных земель, наградить товарища Хрущева Никиту Сергеевича 
орденом Ленина и второй золотой медалью «Серп и Молот»,

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К . ВОРОШИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
8 апреля 1957 г.

Президиум ВЦСПС принял постановле
ние, в котором определил задачи проф
союзов по подготовке к празднованию 
40-й годовщины Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Советский народ, указывается в этом 
решении, с огромным воодушевлением и 
единодушным одобрением воспринял По
становление ЦК КПСС о подготовке к 
празднованию 40-й годовщины Ве.тикой 
Октябрьской социалистической револю
ции. По всей стране с новой силой раз
вертывается . всенародное социалистиче
ское соревнование в честь 40-й годовщи
ны Октября. Трудящиеся стремятся отме
тить эту знаменательную дату новыми 
успехами, дальнейпгим подъемом экономи
ческого могущества и культуры нашей 
Родины.

Советские профсоюзы, объединяющие в 
своих рядах более 45 миллионов рабочих 
и служащих, проводят под руководством 
Коммунистической партии большую рабо
ту по мобилизации широких масс трудя
щихся на борьбу за осуществление задач 
коммунистического строительства.

Осуществление мероприятий, намечен
ных в решениях февральского Плен^ша 
ЦК КПСС и в тезисах доклада товарища 
Хрущева «О дальнейшем совершенствова- 
нип организации управления промышлен
ностью и строительством», обеспечит но
вый подъем народного хозяйства нашей 
страны и на этой основе дальнейшее по
вышение жизненного уровня трудящихся.

Президиум ВЦСПС обязал ЦК, респуб
ликанские, краевые, областные комитеты 
и советы профсоюзов, а также первичные 
профсоюзные организации развернуть 
подготовку к проведению 40-й годовщи
ны Великой Октябрьской социалистиче
ской революции, как к всенародному 
празднику, имеющему международное зна- 
ченпе, под знаком мобшизации творче
ской активности миллионных масс рабо
чих и служащих на успешное претворе
ние в жизнь исторических решений XX 
съезда КПСС,

Профсоюзные организации обязаны 
всемерно поддержать инициативу рабочих, 
инженеров и техников промышленности 
и транспорта, работников МТС и совхо
зов по организации и широкому развер
тыванию всенародного социалистического 
соревнования в честь 40-й годовщины 
Великой Октябрьской .социалистической 
революции.

Профсоюзньш организациям предложено 
устранить недостатки в руководстве со
циалистическим соревнованием, способст
вовать развитию самого главного в сорев
новании —  инициативы и самодеятель
ности масс. Считать неправильным, гово
рится в постановления Президиума 
ВЦСПС, что на некоторых предприятиях 
перестали практиковать принятие ^инди- 
видуа.тьных обязательств. Необходимо

З о н а л ь н о е  с о в е щ а н и е  
с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а

р а б о т н и к о в  
в Г о р ь к о м

ГОРЬКШ, 8 апреля. (ТАСС). Сегодня 
закончило свою работу зональное совеща
ние работников сельского хозяйства.

Председатель колхоза имени Тшпгрязе- 
ва, Котовского района, Горьковской обла
е т ,  тов. Виноградов в своем выступле
нии рассказал о путях подъема общест
венного хозяйства. Эта сель.хозартель не
давно была самой отстающей в областп, а 
сейчас она уверенно идет вперед. Основ
ными движущими сила.чи роста хозяйст
ва явились предоставленнюе колхоза.м 
право са.мостоятельного планирования и 
внедрение принципа материальной заин
тересованности. Действенность этого 
принципа тов. Винограаов показал на 
конкретном примере работы сестер Хали- 
зовых —  доярки и свинарки. В щхиплом 
году они заработали 2 .207  трудодней и 
получили но основной оплате около трех 
тонн зерна, более четырех тонн картофе
ля; в поряд1се дополнительной оплаты 
свыше тонны мо.то'ка, много мяса, поро
сят и т. д. Если всю полученную про
дукцию. перевести на денежное исчисле
ние, то сестры Хализовы заработали бо
лее 30 тысяч рублей.

—  Колхозники почувствовали, —  го
ворит тов. Виноградов, -г- сплу так 
щедро оплачиваемого общественного тру
да. Именно это позволило нашей сельхоз- 
а.рте.ти в истекшем году произвести моло
ка на 100 гектаров зеа1е.тьных угодий 
315 центнеров. Три года назад мы полу
чали всего 60 центнеров молока. В теку
щем году колхоз произведет молока на 
100 гектаров земельных угодпп не менее 
400 центнеров, мяса —  53 центнера, в

том числе свинины —  40 центнеров на 
100 гектаров пашни.

Прогрессргвная допо.таительная оплата 
в колхозе имени Тнмргрязева введена не 
только в жнвотноБО,дстве, но и на вы
возке, навоза и.торфа, силосовашга п дру
гих важнейших сельскохозяйственных ра
ботах.

Агроном тов. Васпльева из колхоза 
имени Во1Р'Ошилова, Яльчикского района, 
Чувашской АССР, на ярких примерах по
казала, как неизмеримо возросли экономи
ка и культура колхоза Jтo:лe сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС. За три года 
производство сельскохозяп.ствен'ных про
дуктов здесь возросло более чем в два 
раза, денежные доходы утроились. Сред
няя урожайность зерновых за 10 лет со- 
стаипла 18 центнеров с каагдого гектара. 
В 1956 году ворошпловцы получили на 
100 гектаров угодпй 57 центнеров .̂ rяca, 
в том числе 47 центнеров свптгаы на 
100 гектаров пашни. Колхозные животно
воды добились ВЫСОКО!! ПРОДУКТИВНОСТ!! 
скота II надоили за год 3.235 килограм- 

 ̂мов молока от коровы, получили по 142  
яйца на курицу-несушку. Достигнутые ус
пехи— результат высокой агротехники и 
пригменения передовых методов ведения 
хозяйства, пра/Енльноп 0(рга.низацпи’ и оп
латы труда.

Плодотворно сказалось на деятельности 
хозяйства самостоятельное планпрование.

Тов. Васильева указала, что с перехо
дом на оплату тр '̂да председателя колхо
за и б1Н1гадпров в зависпмостп от центне
ра полученной продукции уже сейчас 
большое внимание уделяется плакирова
нию и учету. Колхоз в блюкайшее время

сможет осуществить ежемесячную нату
ральную и денеясную оплату труда всех 
колхозников в зависимости о-т полученной 
продукцш! с каждого гектара.

О перспективах развития хозяйства на 
ближайшие годы рахшказал председатель 
колхоза «1-е Мая», Саранского района, 
Мордовской АССР, тов. Макаров. Наряду 
с рсзкиги увеличением производства про
дуктов животноводства ко-тхоэннкл реши
ли занжтьСлЯ садоводством. Имеющийся 
здесь сад в 40 гектаров будет к 1960 го
ду раепшрон до 160 гектаров.

На совещании выступили заведующий 
ср.ыл.кохозяйствешым отделом Бюро ЦК 
КПСС по РСФСР тов. Ыыларщиков, пред
седатель колхоза имени Жданова, Горно- 
Марпйского района, Марийской АССР, 
тов. KpHiBOpOTOB.

С большой речью выст5тшл тепло
встреченный участниками совещания
Первый секретарь ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущев.

Совещание приняло обращение ко всем 
колхозникам и колхозницам, . рабочим 
МТС и совхозов, специалистам сельск-ого 
хозяйства восточной части нечерноземной 
полосы.

особое внимание обратить на организа
цию и развертывание индивидуального 
социалистического соревнования, являю
щегося действенной формой развития 
творческой инициативы масс. Следует 
шире развернуть соревнование между це
хами, бригадами и родственными пред
приятиями.

Профсоюзным организациям рекомендо
вано на всех промышленных предприяти
ях, транспорте и стройках, в совхозах и 
машинно-тракторных станциях во втором 
квартале нынешнего года провести совме
стно с хозяйственными организациями 
общественные смотры режима экономии; 
организовать по отраслям промышленно
сти и предприятиям, областям и районам 
общественный емотр, конкуре на лучшую 
постановку работы по рационализации и 
изобретательству; развернуть массовое 
движение рабочих и служащих за повы
шение культуры производства, направив 
его на улучшение организации рабочих 
мест, механизацию тяжелых и^трудоем- 
ких процессов, оздоровление и облегчение 
условий труда, наведение чистоты и об
разцового порядка в производственных й 
бытовых дюмещениях.

Президиум ВЦСПС обязал профсоюзные 
организации провести массовый емотр ра
боты клубов, домов и дворцов культуры, 
библиотек и красных уголков, обеспечить 
повышение идейного уровня всей дея
тельности культурных учреждений и 
усиление пропагандистской и политико- 
воспитательной работы в массах. В клу
бах, красных уголках и общежитиях 
освеп!ать важнейшие политические собы
тия периода-подготовки и проведения Ок
тябрьской социалистической революции, 
популяризировать великую организую
щую и преобразующую роль партии и ее 
вождя В. И. Ленина, используя в этих 
целях средства наглядной агитации, вы
ставки по различным вопросам истории 
Октября, устраивать циклы лекций по 
вопросам международного и внутреннего 
положения Советского государства, о все
мирно-историческом значении^ Великой 
Октябрьской социалистической револю
ции, о роди Коммунистической партии в 
строительстве социализма и коммунизма.

Профсоюзным организациям и культ- 
учреждениям, указывается в постановле
нии Президиума ВЦСПС, необходимо уде
лить особое внимание усилению работы 
среди молодежи и детей: проводить встре
чи молодежи с участниками революцион
ных событий, старыми большевикам^ 
ветеранами гражданской и Отечественной 
войн; организовывать кинофестивали, 
демонстрируя лучшие кинопроизведеиия, 
посвященные Октябрьской революции, со- 
циалпстпческому строительству нашей 
страны; широко пропагандировать труды 
В. И. Ленина, сборники партийных до
кументов, воспоминания участников Ок
тябрьского вооруженного восстания, кни
ги об организаторской деятельности Ком
мунистической партии, о победе социали
стической индустриализации и колхозно
го строя, о ленинской национальной по
литике, о развитии советской культуры и 
науки.

В дни празднования 40-летия Велико
го Октября решено организовать показ 
лучших коллективов художественной са
модеятельности в Москве, в столицах со
юзных республик, на предприятиях, в 
учреждениях и учебных заведениях.

Намечено повсеместно провести спарта
киады коллективов физкультуры, масс(ь 
вые кроссы, туристские походы.

В честь 40-.тетня Октября будет про
ведена спартакпада крупнейших заводов 
и фабрик, шахт, строек и спортивный 
праздник в городе Москве е участием 
сильнейших спортсменов профсоюзов.

Накануне праздника на предприятиях, 
в учреждениях и учебных заведениях на
мечено провести торжественные собрания 
рабочих и служащих, посвященные соро
ковой годовщине Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Президиум ВЦСПС призвал все проф
союзные организации, всех членов проф
союзов, рабочих, работниц, инж;енер!10-тех- 
нических работников и служащих еще 
выше поднять творческую активность, 
встретить 40-ю годовщину Ве.1икой Ок
тябрьской социалистической революции 
новыми производственными побед'ами и 
достижениями во всех областях хозяйст
венного и культурного строительства.

В С О Ю З Е  К О М П О З И Т О Р О В  С С С Р
8 апреля состоялся первый пленум 

правления Союза композиторов СССР, из
бранного на Втором Всесоюзном съезде 
советских композиторов. Пленум избрал 
секретариат Союза композиторов СССР, в 
который вошли; Т. Н. Хренников (пер
вый секретарь), С. В. Аксюк, К. Ф. Дань- 
кевич, Н. Г. Жиганов, М. 0. Заринь,

Д. Б. Кабалевский, К. X. Кужамьяров,
A. Г. Новиков, В. П. Соловьев-Седой, 
0. В. Тактакишви.1и, А. И. Хачатурян, 
Ю. А. Шапорин, Д. Д. Шостакович.

Состоялся также пленум ревизионной 
комиссии, на котором председателем из
бран Ф. Е. Козицкий, заместителями
B. Г. Фере и Г. С. Домбаев. (ТАСС).

'‘«шин.... .

Проверяем 
^Кожевниковский i 

район
Все ли у  вас готово к весеннему севу?

Посевные работы в нынешнюю весну в 
Кожевниковском районе будут проходить 
в более трудных условиях; придется про
извести большое ко.дичество весновспаш
ки. Это требует особенно тщате.тьной 
подготовки материальных средств, четкой 
организации дела.

Колхозы района обеспечены семенами 
зерновых культур, в основном закончен 
ремонт те.хники. Но есть много недоде
лок, которые в конечном счете могут за
тормозить ход сева, если сейчас не при
нять репштельных мер к устранению не
достатков.

В колхозах недо'стает 644 центнера се
мян льна-долгунца, однако обмолот льна 
до сих пор не закончен. В основном все 
семена зерновых культур -имеют хорошую 
всхожесть, но засорены. Только 11,6 про
цента семян пригодны к посеву, осталь
ные требуют очистки от сорняков. Более
20 .000  центнеров семян пшеницы зара
жены твердой головней. Зараженные пар
тии зерна необходимо протравить, и рабо
ту эту нельзя откладывать. Многие пар
тии семенной пшеницы имеют влажность 
ниже 17 процентов, их можно обрабаты
вать сухими ядохимикатами (гранозаном, 
препаратами ПД и АБ), но пока эта ра
бота ни в одном колхозе не начата. Глав-

НУЖНО ЕЩЕ МНОГОЕ ДОДЕЛАТЬ
ные агрономы машпнно-гракторных стан
ций тт. Левицкий, Канзюба, Руденко п 
Вакурин протравлпванпе семян не орга
низуют.

Во многих колхозах до спх пор не при
обретены ядохимикаты для протравлива
ния, хотя на складе «Сельхозенаба» они 
имеются.

Колхозы li МТС располагают достаточ
ным ко.тпчеством зерноочистптельных ма
шин, но используют их крайне неудов
летворительно. В результате в колхозах 
зоны ВоронОБСКой МТС не отсортпровано 
3.100  центнеров, Уртамской —  6.075  
дептнепов, Чилннской —  2.700  центне
ров и Ювалинской МТС —  8.610  центне
ров семян. В ко.тхозе имени Ш верника не 
отсортировано 2.910  центнеров семян 
зерновых культур, а ведь в этом колхо
зе с осени стоят две сложных сортировки.

Отдельные руководители колхозов гово
рят, что очистить и отсортировать семе
на льна и многолетних трав невозмолено 
из-за отсутствия машин. Это отговорка. 
В кожевниковском складе «Сельхозена
ба» в течение нескольких лет находится 
много различных машин для очистки се
мян льна и многолетних трав.

Неблагополучно в районе с подготовкой 
техники к полевым работам. Выпущен
ные из ремонта тракторы п сельскохо
зяйственные машины имеют много дефек
тов. Например, у отдельных тракторов не 
подтянуты болты крепления головки бло
ка, крышки коробки передач, кожуха 
приводного шкива, сошки рулевого управ
ления и т. д.

Во всех МТС у части плугов нет пред
плужников, не заделаны заподлицо болты 
лемехов п отвалов, не отрегулированы 
автоматы, у многих плугов слабо закреп
лены болты отде;|Ы1ых деталей. У куль
тиваторов, прошедших ремонт, также об
наружено много дефектов. У дисковых 
лущильников неполностью перебраны ба
тареи II заточены диски. Не меньше де
фектов и у выпущенных из ремонта сея
лок. Например, у отдельных сеялок не 
заменены неисправные, выщербленные 
кат5'шкн высевающего аппарата, не хва
тает семяпроводов, не отрегулирована 
расстановка дисков.

Ювалннская и Уртамская МТС не вы
брали с нефтебазы занаряженные им

горючие и смазочные материалы д,дя ве
сеннего сева.

Заготовка и вывозка удобрений в кол
хозах организованы плохо. На поля вы
везено навоза только 4.930 тонн. Ко.тхо- 
зы «Новый путь», имени Карла Маркса 
не вывезли навоза ни одной тонны. Мало 
заготовлено золы, птичьего помета и куп
лено минеральных удобрений.

Много организационных недоделок. Ма
шинно-тракторные станции еще не со 
всеми колхозами заключили договоры на 
производство работ в 1957 году, не за- 
кончилп формпрованпе тракторных бригад 
II составление производственных годовых 
заданий для них. Во многих сельхозарте
лях не имеется планов на весенний сев.

До весеннего сева остались считанные 
дни. Колсевниковские хлеборобы должны 
быстро устранить недоделки в подготовке 
к севу.

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»:

П. ЗВОНКОВ, 
главный агроном инспекции 

растениеводства облсельхозуправления.
Н. РОМАШОВ, 

механик Уртамской МТС.
Ф. ЕГОРОВ, 

механик Ювалинской МТС.
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Трудящиеся широко обсуж дают тезисы доклада тов. Н. С. Х рущ ева  
О дальнейш ем совершенствовании организации управления

промышленностью и строительством**
☆ •йг *

ВСЕНАРОДНОЕ ОДОБРЕНИЕ ТЕЗИСОВ  
Д О К Л А Д А  тов. Н. С. ХРУЩ ЕВА

С д е л а т ь  б о ле е  с о в е р ш е н н ы м  
р у к о в о д с т в о  п р о и з в о д с т в о м

Всеобщим одобрением встретил совет
ский народ решение партии и правитель
ства вынести на всенародное обсуждение 
вопрос о дальнейшем совершенствовании 
организации управления промышленно
стью и строительством. Об этом говорят 
мнргочисленные собрания, проходящие по 
всей стране, на которых трудящиеся ак
тивно обсуждают тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева, вносят конкретные пред
ложения, направленные на лучшее реше
ние задач, поставленных перед страной.

В обстановке большой политической 
активности проходят собрания трудящих
ся Украины. Ряд практических предложе
ний по улучшению руководства пред- 
прггятияаи был высказан на собрании 
в механическом цехе киевского завода 
имени Горького. Необходимо покончить с 
мелочной опекой над предприятиями, ска
зал здесь начальник отдела снабжения 
завода тов. Теплицкин. Обыкновенные ло
паты, вилы, замки, которые в Еиеве 
имеются в избытке, завод получает толь
ко централизованным порядком из Моск
вы, Свердловска, Горького. Начальник 
мартеновского цеха № 3 завода имени 
Петровского в Днепропетровске тов. Со- 
чан предлагает создать одну на весь эко
номический район организацию, которой 
поручить ремонт всех мета.ллургических 
печей —  доменных, мартеновских, нагре- 
вальных в прокатных цехах и др.

Трудящиеся страны, одобряя намечен
ные партией и правительством мероприя
тия, вскрывают резервы для дальнейшего

подъема социалистической экономики, 
вносят дельные предложения. Так, напри
мер, в системе Министерства промышлен
ности продовольственных товаров Та.джи- 
кистана имеется 53 предприятия. Кроме 
аппарата министерства, этими предприя
тиями руководят еще шесть трестов и 
главков. Начальник планово-производст
венного отдела этого министерства тов. 
Кузнецов предлагает все мелкие пред
приятия передать местным Советам, а для 
руководства остальными создать два 
главка —  в Сталинабаде и .Генинабаде.

Актуальный вопрос подняла на собра
нии рабочих Ашхабадской трикоталсной 
фабрики начальник красильного цеха тов. 
Солдатова. Чтобы постоянно улучшать 
качество продукции, расширять ее ассор
тимент, сказала она, требуется знание 
новейших достижений технологии произ
водства. За такой помощью мы вынужде
ны обращаться в Москву, в научно-ис
следовательский институт легкой про
мышленности. Т. Солдатова предлагает 
в одном из создаваемых экономических 
црйонов республик Средней Азии органи
зовать филиал этого института.

Большую активность в обсуждении те
зисов доклада тов. Н. С. Хрущева прояв
ляют трудящиеся индустриального Орска. 
Они высказываются за создание Чкалов- 
ского промышленного экономического 
района. Промышленность области пред
ставлена крупнейшими в Союзе пред
приятиями никелевой, медно-серной, вы
сококачественной черной металлургии. 
Этот район по запасам полезных ископае

мых имеет большое будущее, так же и в 
нефтяной, газовой, химической, угольной 
промышленности. В Орске, Чкалове дей
ствуют и строятся крупные машинострои
тельные и станкостроительные заводы. 
На базе высококачественных природноле
гированных черных и различных цвет
ных металлов можно создать еще более 
мощное машиностроение. Организация 
отдельного промышленно-экономического 
района будет содействовать также ускоре
нию освоения огромных резервов разви
тия сельского хозяйства.

В Архангельске в областном комитете 
партии состоялось совещание научных 
работников, преподавателей вузов города, 
сотрудников научно-исследовательских уч
реждений. Внимание собравшихся при
влекла схема будущего Совнархоза Архан
гельского экономического района. Здесь 
намечается создать восемь отраслевых 
управлений.

Одобряя мероприятия партии и прави
тельства, собравшиеся высказали свои 
соображения по построению экономиче
ского района. Директор лесотехнического 
института Коперин считает, например, 
что экономический район европейского 
Севера должен быть более обширным. В 
состав его, кроме Архангельской, следует 
включить восточную часть Вологодской 
области и Коми АССР.

Много важных предложений вносят ма
шиностроители Узбекистана и Краматор
ска, металлурги Сталинска, трудящиеся 
Пензы и других городов.

(ТАСС).

Предложения инструментальщиков
В коллективах цехов и отделов управ

ления завода режуищх инструментов ши
роко обсуждаются тезисы доклада тов. 
П. С. Хрущева «О дальнейшем совершен
ствовании орга1низаз1ии управления про
мышленностью и строительством». Инст
рументальщики горячо одобряют меро
приятия партии и правительства по пе
рестройке управления промышленностью 
и строительством.

Обсуждая тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева, работники завода режу
щих ийструмс'нтов вносят много предло
жений как ио совершенствованию уп
равления своим заводом, так я промыш
ленностью и строительством всей нашей 
страны.

Главный инженер завода тов. Будниц
кий говорит:

—  Мероприятия по перестройке ■ управ
ления промышленностью открьпзают но
вые перспективы перед работниками ин
струментальных заводов нашей страны. 
При норой организации управления про- 
мыгаленно'стыо обеспечение инстру’мен- 
тами промышленности экономических рай
онов упростится. Должен быть решен во- 
П1ЮС о кооперации между заводами, из
готовляющими технологическую оснастку 
и инструмент.

Б пределах специализации инстру
ментальных заводов, расположенных на 
террито'рни экономического района, надо 
освободить машиностроительные заводы 
от изготовления нормализованного ин
струмента. Это возможно при условии 
роста выпуска инструмента на специали
зированных заводах.

Большой рост выпуска инструмента на 
инструментальных заводах может быть 
достигнут, если при создании экономиче
ских районов будет проводиться дальней
шая специализация этих заводов и меж
районное кооперирование при изготовле
нии инструмента.

расче-
эф-

I Опециалиэация инструментальных за
водов страны, проведенная после X I 
съезда КПСС, позволила поставить из
готовление инструмента на рельсы круп
носерийного, а на ряде участков— ■поточ
но-массового производства, что улучшило 
условия Д.1Я внедрения специального вы
сокопроизводительного оббрудования и 
автоматизации многих операций.

Мероприятия по совершенствовашпо 
управления промышленностью ж строи- 
тёльстчзом, изложенные в тезисах домада 
тов. Н. С. Хрущева, заставляют глубоко 
задуматься над вопросами улучшения уп
равления заводом. В частности, надо 
уточнить вопросы хозяйственного 31 
та, поднять его роль, найти более 
фективяые формы материальной ответст
венности и поощрений за внедрение 
новой техники, за совершенствование ор
ганизации производства.

Инженер цеха метчиков тов. Зив 
предлагает:

—  При дальнейшей перестройке уп
равления промышленностью надо в ряде 
цехов ^тиеньщить аппарат управления, а 
такж(е количество форм отчетности. Та
кую же работу надо провести и в аппа
ратах заводоуправлеиий.

Слесарь цеха сверл тов. Белик предло- Ж.ИЛ при перестройке управления про
мышленностью и строительством создать 
специальные строительные организации 
по промьпплешсйгу строительству.

Резьбош.лифовщик цеха неста1нда1ртного 
инструмента тов. Мэньшинов считает 
необходимым при будущей перестройке 
управления промышленностыо объединить 
некоторые цехи, имеющие родственное 
оборудование и выпускающие однородную 
продукцию, например, цех нестандартного 
жветрумента с цехом фрезеров.

Б(ригада1р электромонтеров цеха сверл 
тов. Толстихин предлож:ил кооперировать 
производство крепежных деталей.

Технолог цеха сверл тов. Алексеев го
ворит:

—  При перестройке управления про
мышленностью и строительством в нап
равлении, указанном в тезисах доклада 
тов. Н. С. Хрущева, необходимо создать 
в каждом экономргческом районе завод по 
изготовлению запасных деталей к обору
дованию как машиностроительных заво
дов, так и предприятий сельского хозяй- 
■ства, строительиых организаций и авто- 
трз'нспорта.

Секретарь партирйной организации за
вода тов. Студилов предложил:

—  Осуществляя перестройку руковод
ства промышленностью, необходимо улуч
шить дело распространения всего нового, 
передового. Я предлагаю при Совете на
родного хозяйства экономического района 
создать орган, в задачу котор'ого войдет 
широкая пропаганда достижений в про
мышленности и строительстве, получен
ных на предприятиях всей страны, пере
дача передового опыта новаторов произ
водства, а также техническая информа
ция.

Опубликованные тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем совершен
ствовании организации управления про
мышленностью и строительством» широ
ко обсуждаются среди научных работни
ков Томского политехнического институ
та. На объединенном заседании кафедр 
истории КПСС, политической экономии, 
экономики промышленности и организа
ции предприятий в ходе обсуждения 
были высказаны предложения по улуч
шению управления промышленными 
предприятиями.

Создание в экономических районах 
Совнархозов и в их составе отраслевых 
объединений и трестов, ириблилсенных к 
промьцпленным предприятиям, должно ко
ренным образом изменить и структуру 
управления в 'промышленном предприя
тии. Целесообразно сократить число 
функциональных отделов, таких, как пла
ново-экономический, отдел труда и зар
платы, финансово-сбытовой и т. д. Су
ществующие сейчас функциональные от
делы на заводах громоздки, в них занято 
много людей, и в то же время количество 
высококвалифициро'ванных специалистов 
недостаточно.

Положительный опыт перестройки 
упра1вле1ння промышленными предпри- 
яшямж имеется уже в ряде отраслей на
родного хозяйства, напр1имер, в нефтяной 
промышленности, ког\а функциональные 
отделы созданы только в комбинате и от- j 
сутствуют при заводоуправлениях. Это 
привело к значительному сокращению 
штатов, СНИЗИ.Л0 общезаводские расходы и 
дало воэможн'ость по-настоящему загру
зить работников функциональных отделов 
в комбинатах.

В связи с ведомственными барьерами в 
управлении промышленностью нередко в 
одном городе нецелесообразно создаются 
промышленные предприятия, блжзкше по 
профилю производства или даже одно
типные. Нам представляется, что такие 
предприятия следует, там где это воз
можно, объединить, иметь одно заводо- 
упрашление, сократив при этом количе
ство подсобных и вспомогательных цехов. 
9то будет способствовать не только со
кращению управленческагх и других рас
ходов, но и более успешному внедрению 
новой техншки, так как даст возмож
ность усилаггь конструкторские и другие 
производственные отделы. Опыт работы, 
Hainpunieip, пяти Часов-Ярских огнеупор
ных заводов, имеюлщх одно заведоуправ- 
ление, подтверждает правильно'сть этого 
мероприятия.

В работе промышленных предприятий 
большое внимание должно уделяться 
лучшему использованию внутрипроизвод
ственных резервов. Эго.му в значительной CTeneaffl способствует правильная органи
зация епециадизацни и кооперирования.
В связи с созданием в экономических 
районах трестов, комбинатов и других 
хозяйственных объединений, подчинен
ных Совнархозам, целесообразно объ
единить в пределах этих подр.азде- 
лений, например, управление всеми 
металлообрабатывающими предприятия

ми С'оюзного значения (заюоды малш- 
ностроения, етанко-жнетрументальные, 
электромашиностроительные, приборо
строительные и т. д.). Такое объедине
ние будет способствовать не только спе
циализации нромышленных предприятий 
и целесообразнолгу кооперированию, но и 
техническому прогрессу, таж ка® даст 
воз.чожность организовать крупные науч
но-исследовательские центры, лаборато
рии, проектные организации вместо нме- 
ющи.Х'Ся карликовых научно-исследова- 
тельских институтов и их фшгиадов. 
Вместе с э'гжм следует П01став1ить вопрос 
о создании в городах хороших тех1ниче- 
<жих библиотек и сосредоточении при них 
научно-технической информации. В на
стоящее время научно-техническая ин
формация распылена по ведом’ствам и ми
нистерствам, научно-жоследовательским 
институтам, нередко одни и те же воп
росы дублируются, информация дорого 
обходится для заводов и поставлена на 
невысоком организационном уровне.

Нельзя, не коснуться вопроса, свяван- 
ногн е перспеклжваыи, развития ряда от
раслей народного хозяйства в Восточной 
и Западной Сибири. В ближайшие пяти
летия огромные природные богатства 
Сибири —  уголь, лес, водная энергия, 
разнообразное хшгаческое сырье будут 
И'спользоваться в огромных количествах. 
Поэтому вопросы рационального комплекс
ного использования сырья, утилизации 
отходов, рационального и экономного ис- 
пользо'вагапя топлива, правильной органи
зации в промышленных городах электро
потребления, в зависимости от экономич
ности того или иного вида энергии,, 
требуют глубокого научного разрешения.

Нельзя сказать, что эти вопросы не 
решаются. Но научные центры, занима
ющиеся этими проблемами, расположёны 
в Москве или Ленинграде. Поэтому пред
ставляется целесообразным перево:Д' из 
центра или соэдалше вновь крупных на- 
учио-исследовательских учреждений в 
Сибири. Например, в городе Ераюноярске, 
на базе крупной лесоперерабатывающей 
промыт л eiHHOCTH и в связи с перспежтн- 
вааш развития лесохимической промьш- 
ленности Сибири, целесообразно создать 
научный центр по лесохимии. В городе 
Кемерово, на базе развитой химической 
промышленности л при больших перспек
тивах развития Г(13овой промышленности, 
целесообразно создание научного центра 
по комплексному использованию разнооб
разного химического сырья и топлива 
(уголь,„ торф и некоторые другие виды 
топлива). В городе Новосибирске следует 
укрепить' энергетический институт За
падно-Сибирского филиала Академии наук 
СССР.

Обсуждение тезисов доклада тов. Хру
щева позволит правильно решить вопро
сы реорганизации управления промыш
ленностью и строительством.

Л. АРИСТОВ, 
кандидат химических наук, старший 

преподаватель кафедры экономики 
промышленности и организации пред

приятий Томского политехнического 
института.

У с т р а н и т ь  в с т р е ч н ы е  п е р е в о з к и
в тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева 

«о дальнейшем совершенствовании орга
низации управления промышленностью и 
строительством» совершенно правильно 
указывается на то, что недостатки в пла
нировании приводят к многочисленным 
встречным перевозкам сырья и готовой 
продукции. Нам, торговым работникам, 
часто приходится сталкиваться е подоб
ными фактами.

Наш магазин 27 Томского горпром- 
торга торгует готовым платьем. Товар 
мы получаем как с томских предприятий, 
так и с предприятий ряда других обла
стей. На пальто и костюмах стоят марки 
новосибирских, омских и даже киевских 
фабрик. Всего из других городов нашей 
страны на томскую базу «Главторгодеж-

ды» в прошлом году было завезено това
ров на 32,7 ми.длиона рублей.

Может быть, мощности томских пред
приятий не хватает на то, чтобы обеспе
чить торговую сеть области готовой одеж
дой некоторых видов? Нет, это не так. 
Одна только швейная фабрика iNs 5 вы
пускает в год продукции более, чем на 
100 миллионов рублей. В 1956 году 
фабрика вывезла в Красноярский край. 
Омскую и другие области продукции на 
29,3 миллиона рублей. А ведь у нас есть 
еще много швейных предприятий местной 
и кооперативной промыпненности.

Безусловно, некоторые виды готового 
платья придется и в будущем завозить 
из других городов. Швейная фабрика 
М” 5 не в состоянии выпускать весь не
обходимый ассортимент. Но ведь зачастую

ввозятся и вывозятся одни и те же изде
лия. В первом квартале этого года в дру
гие облстсти из Томска было отгружено 
на полмиллиона рублей зимних женских 
пальто. Точно такие же пальто, такого 
же качества на миллион рублей должны 
мы получить из других областей во вто
ром квартале этого года,

Кому нужны эти встречные перевозки, 
обходящиеся государству к сотни тысяч 
рублей? Никому. Новые формы организа
ции управления промышленностью, новые 
формы планирования, о которых говорит
ся в тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева, 
устранят путаницу и неразбериху и по
могут лучше удовлетворять потребности 
трудящихся.

А. НОЧЕГУРОВ,
заведующий отделам готового платья 

магазина № 27  горпромторга.

В интересах дальнейшего 
развития науки

в тезисах доклада Первого секретаря 
ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущева «О даль
нейшем совершенствовании организации 
управления промышленностью и строи
тельством» намечены меры, которые бу
дет способствовать дальнейшему разви
тию советской экономики.

В настоящее время ведомстиевные 
барьеры сказываются не только на рабо
те промышленных предприятий, но и на 
деятельности научных учреждений. На
учная работа ведется в университетах и 
многочисленных специализированньгх ву
зах и втузах, подчиненных разным ми
нистерствам, в специальных научно-ис- 
следовг11тельсн.их институтах различных 
министерств ж ведомств, наконец, в об
ширной системе Академии наук СССР с 
ее фштиаласш, в академиях националь
ных республик и отраслевых ака|демиях. 
Слож;ившаяся система оргатзацжи науч
ных учреждений чрезвычайно громоздка, 
ведет к распылению кадров и паралле
лизму в работе. Этот параллелизм не 
может быть в полной мере устрлнен про
водимыми в настоящее время мероприя
т и я м  по координации исследование 
требующими частого созыва конференций 
и совещаний, отрывающих ученых от 
научной работы.

Каждое министерство имеет собствен
ные вузы и научные учреждения. Можно 
это нродемонстрировать на примере Ми
нистерства рыбной промышленности 
СССР, которое имеет три втуза —  в 
Москве, Астрахани и Владивостоке, а 
также всесоюзные научяо-исследователь- 
ские институты: морского рыбного хо
зяйства и океанографии (ВНИРО —  в 
Москве) и озерно-речного рыбного хо
зяйства (ВНИОРХ —  в Ленинграде). 
Втузы готовят кадры ипженеров-механи- 
ков, технологов, судостроителей и по не
которым другим общим специальностям, 
которые вполне могли бы готовить втузы 
и других ведомств. Ихтиологов и рыбово
дов могут готовить университеты, база 
которых в этом отношении в настоящее 
время используется неполностью. Остает
ся одна епецифнчеекая <5пециальность —  
инженеров промышленного рыболовства, 
которых дейютвительно нужно специаль
но готовить в системе Министерства рыб
ной промышленности СССР.

Таких примеров можно привести много 
и по другто! шнистерствао!. Нам кажет
ся, что вместо того. Чтобы иметь десятки 
однородных факультетов или небольших 
вузов, в которых иногда не хватает ква
лифицированных научно-педагогических

кадров и необходимой материальной базы, 
следует, объединив некоторые из них, 
создать более крупные высшие учебные 
заведения. При это-м необходимо пере
смотреть их размещение, поскольку боль
шая часть вузов находится в европейской 
части СССР и особенно в таких городах, 
как Москва, Ленинград, Киев.

Мы полагаем, что за счет зажрытия 
некоторых мелких ведомственных вузов 
и исследовательских институтов в запад
ных областях следует укрепить сущест
вующие в восточных районах страны й 
затем уже создавать здесь новые ^вузы. 
Это будет содействовать быстрейшему 
развитию производительных сил  ̂ в Сиби
ри. Например, биолого-почвенный факуль
тет Томского университета имеет все ус
ловия для выпуска в год 100 специали
стов, но принимается на негр ежегодно 
лишь 50 студентов.

В настоящее время ставится задача 
комплексного освоения природных бо
гатств восточных районов страны. Для 
этого необходимо улучшить подготовку 
кадров и усилить исследовательскую ра
боту. В пределах таежной зоны Запад
ной Сибири сельское, рыбное, охотничье 
хозяйства развиваются в специфических 
условиях. Существующие в этой зоне 
отраслевые сельскохозяйственные, рыбо
хозяйственные и охотохозяйетвенные 
научные станции работают разобщенно, 
тогда как долЖ|НЫ ра(ботать комплексно. 
Разрабожа теоретических и перспектив
ных проблем преобразования природы под 
силу лишь крупному ко1Шде(Кснбму науч

ному учреждению. Таким являлся, напри
мер, биологический научно-исслед-ова- 
тельскжй институт, существовавший при 
Томском университете до Отечествеиной 
войны. Целесообразно его восстановить.

На базе разрозненных отраслевых на
учно-исследовательских институтов и 
станций МОГ.ТИ бы быть созданы соответ
ствующие специализированные академии, 
подобные академиям сельскохрзяйстцен- 
ных, медицинских, педагогических наук, 
существование которых себя вполне оп
равдывает. Подобным образом должна 
быть перестроена, например, система ры
бохозяйственных иоследовательскюс уч
реждений, что приведет ц сокращению 
^правленческого аппарата и улучшению 
всей работы, приближению работы уче
ных к производству. На базе существую
щих институтов морского, озерно-речно
го и прудового рыбного хозяйства, кото
рые подчиняются союзному и реопубли- 
какским министерствам, целесообразно 
создать единую Всесоюзную академию 
рыбохозяйственных наук, с отделениями 
сырьевой базы, техники добычи, техно
логии обработки, эконоимики, сетью зо
нальных институтов и станций, располо
женных в основных рыбопромышленных 
районах страны и на характерных во
доемах. Разумно 61.1ЛО бы включить в 
систему Рыбохозяйственной академии и 
некоторые однотипные научные учрежде
ния Акаде^ши наук • СССР, например, 
институт биологии водохранилищ в Бор
ке, который в значительной степени 
дублирует работу Всесоюзного научно-

исследовательского института oseipoTO-реч- 
ного рыбного хозяйства. В единой си
стеме лучше могут быть и'слользованы 
кадры, улучшится методическое .руковод
ство, исследовательские темы будут 'ре
шаться быстрее.

Мы коснулись близких нам вопросов 
организации бпологнческнх и рыбохозяй
ственных исследований. Опубликованные 
в газетах материалы о ведомственности в 
практике институтов и. некоторых науч
ных учреждений других министерств 
свидетельствуют о том, что назрел и тре
бует разрешения вопрос улучшения 
стручетуры и размещения ми.огих науч
ных учреященип и высших учебных за
ведений.

При установлении эконощгческих ад
министративных районов и создании 
Совнархозов значительно повысится роль 
научно-технических работников и спе
циалистов в руководстве хозяйством.

Технико-экономический совет при Сов
нархозе, о котором говорится в тези
сах доклада тов. Хрущева, должен быть 
действенным органбУ! помощи Совнархозу 
в планировании развития производитель
ных сил района, в проведении производ
ственного кооперирования и т. д. Необ
ходимо глубоко продумать состав этого 
совета, подобрав в него инициативных 
представителей различных отраслей на
родного хозяйства, а также и науки.

Б. ИОГАНЗЕН, 
профессор Томского университета.

а

Ватная задача 
. профсоюзных 

организаций
Перестройка управления промышлен

ностью и строительством, намеченная в 
тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева «О 
дальнейшем совершенствовании^ организа
ции управления промышленностью и 
строительством», потребует коренного 
улучшения работы профессиональных 
союзов, повышения их роли в хозяйст
венном строительстве. Профсоюзные орга
низации обязаны обратить серьезное вни
мание на такую форму массовой работы, 
как производственные совещания.

Нам, рабочим, хорошо известно, что 
производствевные совещания —  дейст
венная форма участия рядовых тружени
ков в управлении производством. На этих 
совещаниях выявляются недостатки в 
работе предприятия, критикуются нера
дивые хозяйственники, намечаются меры 
по улучшению дела.

К сожалению, рабочие собрания и про
изводственные совещания на То.мском 
манометровом заводе проводятся от слу
чая к случаю. За проше,дший год было 

.всего пять совещаний. Они не готови
лись, тема их не разрабатывалась.

• На заводе много наболевших производ
ственных вопросов, и на наших производ
ственных совещаниях есть о чем гово
рить. На предприятии из-за плохой орга
низации производства есть нарушения 
технологической дисциплины. Чистые по
тери материалов от брака за пятую пя
тилетку достигли 2 .117  тысяч рублей, 
Затраты материалов на тысячу рублей 
готовой продукции увеличились на 98 
рублей. Из-за бесхозяйственного псполь- 
зования оборудования на ремонт пзрасдо- 
доваяо 4 .679  тысяч рублей, при общей 
стоимости его 5.000 тысяч рублей.

На манометровом заводе дружный, ра
ботоспособный коллектив. Нужно по
стоянно развивать его акттшгость, шире 
развивать критику снизу. Для этого на
ша заводская профсоюзная организация 
должна неустанно воспитывать и укреп
лять у наших рабочих и служащих чув
ство хозяина производства, больше зани
маться вопросами социалистического со
ревнования, развертывания массового 
движения изобретателей и рагртонализато- 
ров, контролем за выполнением обяза
тельств по коллективным договора.м, за 
проведением в жизнь решений, прини
маемых на рабочих собраниях, производ
ственных совещаниях рабочих и служа
щих, вопросами улучшения условий тру
да и быта рабочих и служащих.

Ф. БУРЦЕВ, 
мастер штампевочного цеха 

Томского маноиетровоТо завода.

Улучшить материально- 
техническое снабжение 

колхозов
Тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева «О 

дальнейшем совершенствовании органи
зации управления промышленностью и 
строительством» как будто не касаются 
сельского хозяйства. Но они вызвали 
живой интерес среди сельских тружени
ков. Ведь все мы заинтересованы в даль
нейшем развитии промышленности. Да и 
дальнейший подъем сельского хозяйства 
зависит от промышленности.

В нашем колхозе имени Ворошилова, 
Молчановского района, трудоемкие про
цессы еще плохо механизированы. В 
марте прошлого года я переселился в 
колхоз из города и, как механик колхо
за, сразу столкнулса с этим недостатком. 
В колхозе не было своей электростанции.

Прежде всего было решено механизи
ровать ток. Тунгусовская МТС помогла 
колхозу в этом деле, выделив передвиж
ную электростанцию. Результатов мы до
бились неплохих —  если раньше ток об
служивали 35— 40 человек, то теперь се 
всеми работами на нем стали справлять
ся 4— 5 человек.

Однако эта электростанция обошлась 
колхозу ДОРОГО; Вопрос О строцтельстве 
собственной электростанции назрел пол
ностью.

С большим трудом, наконец, нам уда
лось приобрести паросиловую электро
станцию ЛПУ-1. Она имеет высокий 
коэфициент полезного действия, эконо
мична и проста в обслуживании. Каза
лось, появилась возможность внедрить 
электричество в жизнь колхоза.

Но радоваться было еще рано. Электро
станцию мы собрали, установи.ли и пу
стили, но... механизировать нам удалось 
еще немного. Не хватает некоторых мате
риалов. Необходим, например, провод е 
высокой проводимостью. Деревня, в кото
рой установлена электростанция, боль
шая, в длину имеет около 3 километров, 
и без такого провода при распределений 
энергии неизбежны большие потери.

Приобрести такой провод оказалось 
невозможным. Предприятия торговли рай
она и области его не имеют. Электростан
ция, в которую мы вложили столько тру
дов и на которую так надеялись, бездей
ствует.

Можно привести немало других приме-, 
ров, когда колхозы не могут удовлетво
рить своих потребностей из-за того, что 
плохо органшзовано их материально-тех
ническое снабжение. Встречаются и та
кие факты, когда необходимые товары 
колхозы приобретают «на стороне», а не 
через предприятия торгов.ти, и перепла
чивают втридорога. Значит, эти товары 
есть, но де.ю в том, что плохо организо
вано планирование.

Надо, чтобы необходимые промышленг 
ные товары ко.1хозы получали на месте, 
в районе или области. Это важный во
прос, и им до.лжны заняться Совнархозы 
экономических районов.

А. ВАСИЛЬЕВ,
механик колхоза имени Ворошилова, 

Молчановского района,

"'V

'V'

)о.
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Социалистичесное соревнование в честь 40-летия Велиного Октября

Больше крепежного леса 
шахтерам Кузбасса!

☆  ☆  ☆

КУЗБАССКИЕ ШАХТЕРЫ НА ТОМСКОМ 
ЛЕСОПЕРЕВАЛОЧНОМ КОМБИНАТЕ

Наши гости из Кузбасса —  Герой Со
циалистического Труда бригадир проход
чиков шахты «Зиминка» треста «Прокоп- 
уголь» тов. Ворошилов и забойщик уча
стка JMl 5 шахты имени Орджоникидзе 
тов. Горчат побывали на Томском лесо
перевалочном KOM6nHaTev

Шахтеров удивило то, к т  мало ваго
нов в этот день грузили крепежным ле
сом. Оказалось, что железная дорога не 
представила необходимого количества ва
гонов. Дали заявку на 200 , а получили 
всего 34 вагона.

После ознакомления с работой перева
лочного комбината гости из Кузбасса 
встретились с работниками комбината.

Бригадир проходчиков шахты «Зимин
ка» Герой Социалистического Труда тов. 
Вор1шилов рассказал о том, как развер
тывают шахтеры соцпалпстическое со
ревнование в честь 40-летия Октября, и 
призвал работников комбината дать боль
ше крепелгного леса шахТам Кузбасса.

—  Сейчас на шахтах Кузбасса, —  
сказал тов. Ворошилов, —  очень тяжелое 
положение с лесом. А лес у нас —  это 
больше чем половина дела. Каждый прой
денный метр забоя должен быть закреп
лен высококачественным лесом. Сейчас у 
нас бывают случаи, когда целые бригады 
простаивают из-за отсутствия леса.

Вопрос: Скажите, тов. Ворошилов, 
сколько в шахте потребляют крепежного 
леса в сутки?

Тов. Ворошилов: Нашему участку на 
сутки нужно 50 кубометров. А в шах
те —  13 таких участков. Вот и судите, 
сколько.

Вопрос: Вот вы перед совещанием ос
мотрели наши штабеля леса. Как, по-ва
шему, есть в них крепежный лес?

Тов. Ворошилов: По-моему, лес есть. 
Правда, в штабелях он не отсортировап, 
и трудно сказать, сколько его. Но факт 
тот, что очень нужный для шахт кре

пежный лес у вас есть. Его осталось под- 
сортировать, погрузить в вагоны и увез
ти к нам.

Отдельные голоса: В том-то и дело, что 
в вагоны... А где они?

Тов. Ворошилов: На совещании в ре
дакции газеты «Красное Знамя» началь
ник грузового отдела Тайгинского отделе
ния Томской железной дороги тов. Федь- 
ко обещал принять меры, чтобы пол
ностью обеспечить подвижной состав под 
крепежный лес. Он должен выполнить 
свое обещание.

Голос с места: Какой запас рудстойки 
должен быть в шахте?

Тов. Ворошилов: Шахта, как правило, 
должна иметь хотя бы месячный запас 
рудстойки. У нас такого запаса нет.

Затем слово предоставляется забойщи
ку участка № 5 шахты имени Орджони
кидзе тов. Горчагу. Он таклсе призвал 
работников лесоперевалочного комбината 
улучшить отгрузку леса в Кузбасс.

Работники лесоперевалочного комбина
та в своих выступлениях говорили о том, 
что мешает нормальиому снабжению Куз
басса лесом, критиковали недостатки, 
имеющие место в работе лесоперевалочно
го комбината, железной дороги, и пред
ставителей «Шахтолеса».

От имени ко.тлектива начальник l-ro  
участка тов. Потапов выразил желание 
соревноваться с каким-нибудь шахтным 
участком.

—  Я считаю, —  сказал О'Н, —  что 
кто-то от нас должен съездйть в Кузбасс, 
договориться о соревновании и заодно по
смотреть на месте, какой лес нужен шах
терам.

Бригадир комсомольско-молодежной 
бригады тов. Быков заявил, что его 
бригада будет перерабатывать в смену 
не менее 450 кубометров леса, и выра
зил от имени бригады желание вызвать 
на соревнование одну из комсомольско-

молодежных бригад шахты «Зиминка».
—  Я работаю бригадиром на выкат

ке, —  сказал тов. Шестаев, —  наша 
бригада дает слово выкатывать в смену 
450 кубометров леса. Мы тоже хотим 
соревноваться с одной из бригад горня
ков.

—  Пусть знают товарищи горняки, —  
заявил бригадир на погрузке тов. Коро
бов, —  что леса у нас для них хватит. 
Если дорога обеспечит нас необходимым 
количеством вагонов, мы обеспечим шах
ты крепежом.

—  Шахтеры правильно ставят вопрос. 
Нет леса —  нет угля, —  заявил мастер 
по реквизиту тов. Кудрявцев. —  Поэто
му наша задача —  добиться такого поло
жения, чтобы у горняков не было пере
боя с крепежом. Да, железная дорога 
недодает вагонов. Но и у нас бывают 
случаи, когда порожние вагоны простаи
вают, есть факты нарушения трудовой 
дисциплины.

Бригадиры должны продумать, как бо
лее правильнее расставить рабочую силу. 
Нужно на «пятиминутках», на раскоман
дировках разъяснять значение леса для 
шахт.

—  Мы не знаем непосредственного по
требителя, —  заявил десятник рейда тов. 
Просеков. —  Между нами и шахтерами 
стоят промежуточные и, на мой взгляд, 
излишние организации —  «Главлесо- 
сбыт» и «Шахтолес». Надо поставлять 
лес непосредственно шахтам, —  это бу
дет и_проще и быстрее.

Пр1шято решение послать своих пред
ставителей в Кузбасс, намечены меро
приятия по улучшению поставки крепеж
ного леса Кузбассу, по развертыванию со
циалистического соревнования с шахте
рами. . . . . . . . . .

П Е Р В Ы Е  У С П Е Х И

Шахтеры в Тимирязевском леспромхозе
30 марта шахтеры Кузбасса, встретив

шись в редакции «Красное Знамя» с ле- 
созаготовителтга, речниками, железнодо- 
рожнпками, сплавпщками, критиковали 
работников Тимирязевского леспромхоза 
за заниженные обязате.льства по комп
лексной выработке на рабочего в год.

6 апреля шахтеры —  Герой Социали
стического Труда тов. Ворошилов, 
бригадир ко.мплексной бригады тов. 
Давыдов, забойщик тов. Горчаг, горный

мастер тов. Бутыло —  прпеха.ти в лес
промхоз.

После ознакомления шахтеров с произ
водством состоялась встреча их с лесоза
готовителями. Десозаготовителп соо'бщили 
вгахтерам, что коллектив леспромхоза еще 
раз-внимательно рассмотрел свои резервы 
и решил вместо 355 кубометров леса на 
каждого рабочего в год дать 400 -кубо
метров. Это на 80 кубометров больше по 
сравнению с прошлым годом.

Для того, чтобы успешнее справиться 
с этим обязательством, леспромхоз в сйо-
—------------------ 1Ш1Ш1Ш1111Ш1Ш1-----------------

ром времени переходит на валку леса 
бензомоторными пилами «Дружба», на 
мастерских участках внедряется валка 
леса без помощника. Проведена типиза
ция оборудования и па трелевку постав
лены тракторы С-80. Трактористы ма
стерского участка тов. Рымши добились 
уже неплохих показателей, они трелюют 
до 100 кубометрО'В за смену.

На встрече было решено развернуть 
соревнование между шахтерами и лесоза
готовителями.

П о  н о в ы м  о б я з а т е л ь с т в а м
*' в  цехах Томского манометрового завода 

все Ш1гре развертывается предоктябрьское 
с оц и ал 11 с тич е ско е с о ре вн о в ани е.

Здесь состоялось собрание йнже- 
нерно-техиичссиих работников, служащих 
и рабочих завода,

С докладом о выполнении социалисти
ческих обязательств и производственной 
программы за март выступил директор 
завода тов. Баранов.

Он сказал:
—  Еслп сравнить выпуск продукции 

отдельными цехами в первом квартале 
1956 и в только что закончившемся 
квартале нынешнего года, то можно на
глядно увидеть рост выпуска про
дукции. Цех iNs 3 выпустил пзде.тнп 
белее, чем в полтора раза по сравнению 
с этим же периодом прошлого года. 
Литейно-штамповочный цех увеличил вы
пуск продукдин на 45 процентов, сбороч
ный цех —  на 11 процентов, В целом по 
заводу производственная программа марта 
выполнена на 101,1 процента.

Но завод имеет большие резервы для

более быстрого роста выщ"ска продукции.
В ходе обсуждения доклада директора 

слово взял слесарь сборочного участйа 
цеха № 3 тов. Воронько.

—  Стремясь добиться высоких произ
водственных показателей в социалисти
ческом соревновании, посвященном соро
калетию Октября, —  говорит он, —  мы, 
слесари-сборщики шахтных скоростеме
ров, берем на себя обязательства выпу- 
етнть к 1-му Мая 20 приборов при плане 
17, а к 7 ноября выполнить годовой 
план по изготовлению скоростемеров.

На трибуне —  старший мастер литей- 
но-щталщовочного цеха тов. Ширман. Он 
говорит:

—  В честь Международного нравдника 
1-го Мая и в ознаменование сорокалетия. 
Советской власти коллектив нашего цеха 
берет на себя следующие обязательства. 
Мы решили выполнить четырехмесячную 
производственную программу в 18 апре
ля, к 1 Мая дать 50 процентов майской 
продукции, к 7 ноября выполнить го
довой план 1957 года, организовать шко-

Творчески
перестраивать 

учебный процесс 
в вузах
и. КАРПЕНКО, 

заведующий отделом науки 
и школ обкома КПСС

Прошел год, как внешне учебные за
ведения работают над претворением в 
жизнь исторических решений XX съезда 
КПСС. За этот год в области высшего об
разования в стране произошли серьезные 
изменения. Центральный Комитет нашей 
партии и Советское правительство приня
ли ряд постановлений, направленных на 
коренную перестройку работы высшей В1К0ЛЫ и ликвидацию крупных недостат
ков в сдоживпшпся практике учебно-вос
питательной и научной деятельности, в 
подготовке научно-педагогических кадров.

Большую роль сыграли в работе вузов 
постановление Совета Шнистров СССР 
от 12 апреля 1956 г. «О мерах улучше
ния научно-исследовательской работы в 
высших учебных заведениях», постанов
ление НЕ КПСС и Совета Министров 
СССР от 20 августа 1956 года «О мерах 
по улучшению подготовки и атчестации 
научных и педагогических кадров», по
становления о новом порядке стипенди
ального обеспечения студентов, об отмене 
платы за обучение. Министерство выс
шего образования в своем инструк
тивном письме от 15 сентября 1956 го
да указывает, в каком направлении 
должна идти цереетр йка работы в ву

зах,, дает ответы на многие вопросы, свя
занные с улучшением подготовки моло
дых специалистов.

Во всех высших учебных заведе
ниях намечены мероприятия по коренно
му улучшению подготовки молодых спе- 
диалпстов.

Начата работа по проведению в жизнь 
этих мероприятий. Например, в медицин
ском институте узке в первом семестре 
была устранена перегруженность студен
тов обязательными академическими заня
тиями. Рабочая неделя доведена сейчас 
до 28— 33 часов. Сокращены лекционные 
часы по патологической физиологии, опе
ративной хирургии, по ряду клинических 
предметов, а некоторые разделы, не пред
ставляющие сложности при самостоятель
ном кбучении и хорошо изложенные в 
руководствах, исключены из лекционных 
курсов.

Работники кафедр нормальной аяато- 
мии, оперативной хирургии установили 
дежурства преподавателей в вечернее 
время в црепарационных залах, музеях. 
Студенты, работающие в них, могут по
лучать справки, консультаций, Прак
тикуется вечерняя работа студентов в 
профильных клиниках. Вечерами они 
под руководством врачей ведут наблюде
ние за больными (курирование), участ
вуют в обходах больных, дежурят при 
оказа.нии скорой медицинской помощи 
и т. д.

В зимнюю сессию студентам пятого 
курса было разрешено держать экзамены 
по свободному раснисаншо, что позволп- 
ло им более правильно распределять вре
мя на подготовку. Разрешена досрочная 
сдача эвзаченов.

В электромеханическом институте ин
женеров железнодорожного транспорта 
время на лекции по курсу теплотехники 
на III курсе ыеханичсского, факультета

лу передата трудового опыта, обучить 
передовым методам труда 20 человек. По 
всем пунктам этого обязательства вызы
ваем на социалистическое соревнование 
коллектив цеха № 4.

Многие рабочие завода  ̂ выступая на 
собрании, брали индивидуальные обяза
тельства. Среди них —  тов. Чукина (цех 

5), тов. Непомнящих (цех IN» 8), тов. 
Морозов (цех № 12), тов. Пушкарский 
(цех iNl 3), тов. Евдокимов (цех Л! 4).

Собрание по'ставило задачу: к 20 де
кабря выполнить годовой план по товар
ной и валовой продукции, снизить себе- 
стоатмость изде.лнй против плановой на 
0,5 процента, повысить производитель
ность труда против плановой на 1 про
цент, получить за год 300 тысяч рублей 
сверхплановой прибыли, обучить к 7 но
ября в школах передового опыта не ме
нее 100 рабочих.

Намечен также ряд мероприятий по 
повышению культуры производства, по 
расширению жилищного строительства.

Л. АНДЕЛЬ.

сокращено с 42 часов до 28, по курсу 
технологии металлов —  с 70 часов до 
56. На IV курсе значительно сокращено 
число лекционных часов по курсам 
«Тешловозы», «Вагоны» и другим. На 
3— 4 курсах высвобожден от обязатель
ных занятий один д,знь в неделю для са
мостоятельной работы студентов.

В университете серьезные ■ изменения 
в учебную программу на второй семестр 
внесены на механико-математическом фа
культете; сокращено количество лекцион
ных часов Но .ряду дисциплин на физи
ческом, радиофизическом, химическом и 
других факультетах.

Однако работа, проведенная в вузах по 
перестройке учебного процесса, являемся 
только первым inaroai.

Совершенно правильно Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР в своем постановлении «О неу
довлетворительном " состоянии политиче
ской работы среди интел.лигенции в Том
ской областной партийной 01)ганизации» 
отмечает, что перестройка работы в ву
зах Томска в свете решений XX съезда 
партии проходит медленно.

В политехническом институте намере
ны приступить к перестройке но-серьез- 
ноыу лишь Б следующем учебном году. На 
многих кафедрах института только ве
дутся разговоры о перестройке. Кафедра 
физики в составе 28 преподавателей яв
ляется одной из наиболее важных общих 
Кафедр института^ она дает студентам 
теоретичеекпе основы, необходимые для 
успешного изучения специальных инже
нерных днсцццлпн на старших курсах. 
Однако на кафедре еще не начата глу
бокая перестройка всей работы в духе 
новых требований. На кафедре не органи
зован Надлежащий контроль за качеством 
учебной работы. Например, ассистент ка
федры тов. БрайнйНа работает в институ
те полтора года, но за это время у нее

Яркие лучи весеннего солнца загляды
вают в окна ш.лифовального цеха, бле
щут на гладкой поверхности колец буду
щих подшипников. У шлифовщицы 
Вали Ромалювой работа спорится. ((Сни
мок М  1). Обычно Валя выполняет нор
му на 180 процентов и больше. Сегодня 
она выполнила две нормы.

На этом участке много старательных 
работ'ниц. «Молнии» сообщают о тру
де тт. Ваб уликой, Герасымгной, Ша- 
мардановой, Березиной, об успехах на
ладчиков тт. Ыузейнпка, Старцева и дру
гих.

У шлифовщиков заведена хорошая тра
диция —  заботливо передавать свой опыт 
другим. Валентина Попова 12 лет назад 
пришла на завод практиканткой ремес
ленного училища, а через два года стала 
работницей цеха. С тех пор она передала 
свой опыт многим уче1шщам, сама ока 
работает на нескольких ставках.

—  Этот опыт многостаночного обслу
живания особенно ценен, —  говорит 
старший мастер тов. Костырев. —  Так 
работают в цехе станочницы тт. Швей- 
гер, Лисина, Якунина и другие. . Сейчас 
мы стремимся широко распространить 
опыт многостаночниц, обрабатывающих 
кольца типов 7909  и 7609.

!

(синмо® М 3), а бригая'ир слесарей тов. 
Драгун, слесари тт. Вышемирский, Вором- 
сбекер и Герасименко еще раз проверяют 
качество своей работы..

На участке несколько изменена техно- 
логпя. Уменьшены припуски на кольцах 
двух. типов, это повысило производи
тельность труда, снизило брак.' Обработка 
ко.дец двух других типов переведена с 
одних станков на другие, что также по-

Щ

"'Пт

К концу дня Валентина Попова вы
полнила свыше двух норм, да и ученица 
ее Наталья Зайкина трудится успешно. 
Она работает самостоятельно, но нет-нет, 
да и прибежит посоветоваться с учитель
ницей.

—  Хорошо, —  говорит тов. Попова, 
проверив качество шлифовки кольца. 
(Снимок 2).

Радует всех работников то, что они 
снова вышли в передовые. С начала года 
дела участка шли плохо, он тянул назад 
весь завод.

—  Что делать? —  этот вопрос обсуж
дался на участке, в цехе, на заводе.

—  В сменах нет дежурных слесарей, 
они бывают только днем, —  говорили 
станочницы.

—  Много у пас молодых работниц, не 
овладевших спенпальностью, —  подска
зывали наладчики.

Справедливые замечания рабочих за
ставили руководство цеха принять меры 
к лучшей организации производства. 
Срочно была пересмотрена работа брига
ды слесарей. Бригадиром был назначен 
тов. Драгун, дисциплинированный, уме
лый ра)ботш1Ж. В каж
дую смену назначили 
дежурного слесаря.
Бригада по-деловому 
взялась за ремонт обо- 
рудова1Ния, каждый 
станок сдаст начальни
ку отделения, прислу
шивается к К1ричжче- 
оким замен аии ям ста
ночниц. Это дает хоро
шие результата!.

Вот старший мастер 
тов. КостЫрет внима
тельно . осматривает 
только что выпущен
ный из 'Ремонта стаиО'К

Бысило производительность труда.
Помогают коллективу рационализаторы 

цеха. Бригадир слесарей тов. Кузин раз
работал конструкцию алмазного приспо
собления, установил его на станок. Это 
облегчило работу станочниц, повысило 
качество шлифовки колец. Слесарь тов. 
Вельокий предложи.т заменить на станке 
кулачковую систему продольной подачи 
более простой, что. удешевило изготовле
ние деталей для станка и устранило про
стои из-за недостатка деталей.

Соревнование в честь Велцкого Ок
тября, которое идет между двумя сме!на- 
ми —  мастеров тт. Дугина и Евсеева, —  
заставило участников сильнее проявить 
своп силы и способности. Станочницы, 
наладчики каждой смены живо интересу
ются, чем живет соревнующийся с ними 
коллектив, над чем он работая, какие 
принимает меры для улучшения качества 
продукции. Работники всего участка сле
дят за ходом соревнования этих двух 
смен.

В марте первым досрочно завершил 
план коллектив смены мастера тов. Дуги
на. Теперь станочницы и наладчики сме
ны мастера тов. Евсеева трудятся с 
большей энергией: хочется перегнать сво
их соседей, добиться лучших успехов в 
соревновании.

Коллектив участка, которым руководит 
старшин мастер тов. Костырев, в шли
фовальном цехе по.дгаппникового завода 
добился первых успехов в соревновании 
в честь Великого Октября. Пожелаем ему 
удачи в .большом и хорошем деле —  до,-, 
срочном завершении обязательств, приня
тых в соревновании за достойную встре
чу 40-лстия Великого Октября.

Д. ЯКОВЛЕВА.
Фото Ф. Хитриневичз.

Международное совещание 
специалнотов лесной 

промышленности
В Москве 8 апреля закрылось между

народное .совещание рабочей группы по
стоянной комиссии по лесомат-ериалам и 
цедлйлозе Совета экономической взаимо
помощи. Оно было посвящено вопросам 
повышения выхода деловой древесины и 
использоваишо отходов лесозаготовок. 
Специалисты лесной промышленности и 
лесного хозяйства семи стран —  Болга
рии, ГДР, Венгрии, Польши, Румынии, 
СССР, Чехословакии сделали . сообщения 
на эту тему.

Участники совещания пббы'Вали в 
центральных научно-исследовательских 
институтах механизации и энергетики 
лесной промышленности, механической 
обработки древесины. В Крестецком лес
промхозе, они познакомились с организа
цией работы на нижнем складе и масте1>- 
ских участках.

Представитель Польши —  директор 
департамента министерства лесного хо
зяйства и лесной промышленности Збиг
нев Кульчицкий от имени членов всех 
делегаций поблагодарил специалистов 
СССР за сердечный прием.

В заключительной речи руководитель 
рабочей группы, заместитель Министра 
лесной промышленности СССР 0. Е. Раев 
кратко резюмировал итоги совещания.

(ТАСС).
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Без обслуживающего 
персонала

Электрогенераторная установка 
с автоматизированным дизелем

ЛЕНИНГРАД, 8 апреля. (ТАСС). Рань
ше казалось невозможным создать машину, 
кото'рая могла бы садга, без участия чело
века, начать работать и останавливаться 
в случае необходимости. При совгремекном 
раввитии техники таких машин стано
вится все больше. К их числу относятся 
и созданная в Нентральном научно-иссле
довательском дизельном HHCTWPi'Te 
электрогенераториал yr^anoBiRa с автома- 
TH3iipoBaiHir.bffl двигателем.

Этот ан1>егат не иребует постоянного 
обслуживающего персонала. Достаточно 
лишь перподичеоки пополнтаь запа
сы горючего, масла и воды, что'бы он 
вырабатывал электроэнергию, как только 
ее не ока-жется в осяогоной сети. Если 
напряжедгае падает иа 30 процентов, 
двигатель автоматичеекя вступает в ра
боту. Он сам и останавливается, когда 
возобновляется нормальное напряжение, 
будучи шшвь гочовым к действию.

Ра.зрабатывая конструкцию новой уста
новки, сотрг '̂днпки лабораторчЬ! автома- 
тпзащш и регуллроваиия взяли за основу 
одноци.'шпцровый десятисильяый дизе.1ь, 
спаренный с генератором. Для управле
ния агрегатом созданы местный и ди- 
стаппршннын пульты автоматики, ком
плекс ciienira.TiraifpoBaiH'Hbix приборов. Oini 
производят не только пу'ск и остановку 
двигателя, но и обеспечшагот поио.чиение 
масла в картере, следят за температу^рой, 
давлением, числом оборотов, а при нару
шении установленных реж,имов подают 
аварийные сигналы, останавливают аг
регат.

Автоматизированный дизель-генератор 
сконструирован для обеспечения беспере
бойной работы радиорелейной связи. Но 
подобные резервные электроустановки 
нужны также для кораблей, железнодо
рожного транспорта и могут найти при
менение во многих других отраслях на
родного хозяйства. .

leo тонн К О Н Д И Т Е Р С К И Х  И З Д Е Л И Й  С В Е Р Х  П Л А Н А
Соревнуясь за достойную В'стречу 40-й 

годовщины Великого Октября, коллектив 
томской кондитерской фабрики «Красная 
звезда» план первого квартала закончил 
22 марта, дал 160 тонн различных кон
дитерских изделий сверх плана.

на занятиях никто из работников кафед
ры не был. На кафедре пет единой мето
дики преподавания, ж это порождает 
серьезные недостатки в лекциях, в 
практических и лабораторных занятиях.

Мало интересуются работой кафедры 
декан радиотехнического факультета тов. 
Еаляцкий и парторг тов. Носков.

Большие недостатки в перестройке 
учебно-воспитательной работы имеются в 
инженерно - строительном институте. 
Учебная часть, деканы и руководители 
кафедр еще не перешли от слов к делу в 
решении таких вопросов, как ликвидаппя 
параллелизма в преподавании отдельных 
дисциплин, сокращение лекционных кур
сов за счет материала, который студенты 
могут изучать самостоятельно, и т. и.

Важнейшим звеном в учебном' процессе 
является производственная практика. 
Однако Б организации ее еще много недо
статков. Как правило, руководителями 
производственной практики назначаются 
молодые, еще недостаточно опытные пре
подаватели. В программе практики неред
ко упускаются задания по изучению сту
дентами непоореД'Ственно на предприятиях 
планирования, организации и экономики 
производства, прогрессивных методов 
труда. Кафедры часто не используют про
изводственную практику для сбора сту
дентами необходимых материалов для 
курсового и дипломного проектирования,, 
а поэтому в вузах мало выполняется ди
пломных работ, которые могли бы быть 
внедрены в производство.

В политехническом институте на ряде 
факультетов не решен окончательно с 
отраслевыми министерствами вопрос об 
объектах производственной практики.

Нельзя считать удовлетворительным 
тот факт, что педагогический институт и. 
университет, которые готовят учителей 
преимущественно для школ сельской не

особенно хорошо поработал коллектив 
карамельного цеха, где начальником тов. 
Леканов. Цех закончил квартальный план 
18 марта, удержав первенство в сорев
новании и переходящее фабричное крас
ное знамя. Т. ЩЕГЛОВА.

НА ЗАВОДСКОМ 
ФЕСТИВАЛЕ

в клубе Томского манометрового завода 
состоялся 0|бщезаБОДСЕой молодежный фе- 
стива.дь. Открыл его директор завода тов. 
Баранов.

Днем участники фестиваля соревнова
лись по стре.дьбе, футболу и шахматам. 
Первое место среди футболистов заняла 
команда 7-го цеха. Среди девушек, уча
ствовавших в соревновании по стрельбе, 
победу одержала мастер этого же цеха 
тов. Новикова.

Вечером коллектив художественной са
модеятельности дал концерт в двух отде
лениях. Хор исполнил ряд песен, посвя
щенных фестивалю.

До поздней ночи веселились участники 
заводского фестиваля.

стностп, практику проводят в городских 
школах. Правильно поступили руководи
тели естественного факультета педагоги
ческого института, организовав нынче 
педагогпчсскую практику студентов в 
школах Асино и БогаШово. Этот опыт на
до перенять и другим факультетам.

В ряде ВЫСШИХ учебных заведений под 
влиянием разных разгщзоров и споров о 
свободном расписании и в связи с не
правильным пониманием отдельными пре
подавателями сущности борьбы со шко
лярством, в первом семестре снизилась 
дисциплина студентов, увеличились про
пуски лекций, семинарских и практиче
ских занятий.

Ряд преподавателей забыл о том, 
что учебная работа неотделима от вос
питательной. Лишь этим можно объяс
нить Tj)T факт, что среди части препода
вателей вузов существует мнение, что 
воспитательную работу должны вести 
только дирекция, общественные организа
ции и 11реиодавате.1и общественных наук. 
На заседании ученого совета университе
та,- например, такое мнение высказал 
профессор тов. Тарстсов.

Серьезные недостатки в учебно-воспи
тательной работе, имевшие место в выс
ших учебных заведениях в первом полу
годии, привели к неудовлетворительным 
результатам, зимней экзаменационной сес
сии, к резкому снижению успеваемости 
по сравпешпо с зимней срссией прошло
го года. Абсолютная успеваемость в уни- 
верснтете_ снизилась с 96,1 процента до 
90,1 процента, в по.татехнпческом инсти
туте —  с 91 до 86,8 процента, в элек
тромеханическом институте инжецеров 
железнодорожного транспорта —  с 92,6  
до 85,6  процента. В унпверситете коли
чество отличников уменьшилось почти в 
1,5 раза, а число неуспевающих увеличи
лось почти Е три раза. На историко-фило

логическом факультете успеваемость в 
 ̂про-шлого'диюю зимнюю сессию составляла 
98,8 процента, а в эту —  90. Ео.тиче- 
ство студентов, имеющих академическую 
задолженность, увеличилось в 7 раз. Об
наружилась слабая подготовка студентов 
на эконошБКО-юрцдлческом, фпз1Иче'С<ком л 
радиофизичеоком факультетах универси
тета.

В политехническом институте на теп
лоэнергетическом факультете (декан до
цент тов. Лебедев, секретарь партийной 
организации тов. Лямиков) успеваемость 
студентов составляет 78,6 процента, а 
на электроэнергетическом факультете 
(декан профессор тов. Еутявпн, секре
тарь партийной организации тов. Оси
пов) —  всего 71.3 процента.

Причины такой низкой успеваемости 
заключаются, безусловно, в неудовлетво
рительном контроле за самостоятельной 
работой студентов на протяжении семест
ра, в ослаблении воспитательной работы.

Нельзя обходить молчанием то, что 
ряд преподавателей в первом семестре 
мирился с пропусками занятий многими 
студентами, ослабил контроль за учебой 
йтуденгов.

На запущенность политико-воспита
тельной работы среди студентов справед
ливо указывается в постановлении Бюро 
ЦК КПСС пр РСФСР. В цоетанопленни 
предлагается лпквпдпровать запущен
ность По.тит11Кс1-вос.питателЫ1ой работы 
среди С'Туденфов, улучшить партийное ру
ководство деятельностью комсомольскггх 
организаций, добиваться, чтобы все про
фессора а преподаватели вели системагги- 
нескую воспитательную работу среди сту
дентов.

Прошел уже достаточный срок, чтобы 
перейти от разговоров о перестройке 
учебного процесса к конкретным делам.

(Окончание на 4-й стр.).
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М В . Т Е Р В Ъ Ю

Юманйте“
в  воскресенье в Томск возвра

тилась преподаватель физкульту
ры политехнического института 
Алла Кирюшкина, принимавшая 
участие в кроссе на приз газеты 
«Юманите». В беседе с нашим 
корресяоцдентом она рассказала;

С 5 февраля в Сочи проводи
лись тренировочные сборы легко
атлетов, явившиеся подготовкЫ! 
к такому крупному международ
ному лепкоатлетическому состяза
нию, как традиционные соревно
вания на приз газеты «Юманите>.

В состав команды были вклю
чены пять женщин и пять муж
чин. В  число спортсменок, кото
рым предстоял» защищать честь 
Советскоа» Союза, посчастливи
лось попасть и мне — на отбо
рочных состязаниях я шла треть
ей, за москвичкой Отжаленко и 
минчанкой Ермолаевой.

В Париже мужчинам предстоя
ло бежать на 10 тысяч метров, 
нам — на 2 .500  метров.

26 марта мы вылетели из Мо
сквы и взяли курс на Прагу. В 
тот же день наш самолет призем
лился в Париже. Несмотря на то, 
что он прилетел на 40 минут 
раньше назначенного времени, 
встречающих было много. Пред
ставителя газеты «Юманите», 
оргкомитета по проведению крос
са. корреспонденты различных 
газет, телевизионных компаний и 
радио задолго до прибытия само
лета заполиили аэродром, ожидая 
coBeTCiiiHx спортсменов.

Встретили нас очень тепло. 25  
метров от самолета до ожидавших 
нашу команду машин мы продви
гались 30 минут. Цветы, рукопо
жатия, поздравления с благопо
лучным прибытием...

31 марта состоялся кросс, ор
ганизованный газетой «Юмани- 
те» при участии Французской фе
дерации легкой атлетики и Фран
цузской рабочей спортивно-гимна
стической федерации. Все виды 
транспорта, шедшего по направ
лению к Венсенскому лесу, где 
обычно проходит кросс на приз 
«Юманите^, брались тысячами 
болельщиков и любителей легкой 
атлетики буквально штурмом. На
до сказать, что этот кросс был 
юбилейным — двадцатым, что 
еще более повышало __ интерес к 
результатам спортивной борьбьь 
В кроссе принимали участие бе
гуны с мировьш именем.

Соревновагшя открыли спорт
смены в возрасте свыше 45  лет. 
Их сменили ветераны кросса, не 
раз участвовавшие в нем до это
го. Эту часть соревнования за
кончили самые молодые его уча
стники — двенадцатилетние маль
чики и тринадцати-четырнадцати- 
летние девочки.

В 15 часов на поле ипподрома 
состоялось представление иност
ранных команд. Спортсмены две
надцати стран, построенные в ко
лонну по одному, вьпнли на поле, 
держась за руки. Этим они сим
волизировали единство людей до
брой воли, борющихся за мир во 
всем мире, дружбу спортсменов 
разных стран.

Нас приветствовал от имени 
«Юманите» Марсель Кашен. Ког
да представляли советских cnopi^ 
сменов, над ипподромом подня
лась буря приветственных возгла
сов и аплодисментов. Нам препод
несли цветы. Интересно упомя-

Ж

нуть о  таном факте. Владимиру 
Куцу несколько лет подряд под
носит букет один и тот же ма
лыш — очень симпатичный бело- 
кзфый мальчуган. Куц расцело
вал старого знакомого и под гром 
аплодисментов пронес его на пле
чах по полю ипподрома.

И еще раз пронесся шквал ап
лодисментов, когда советские 
спортсмены бросили поднесенные 
им цветы в гущу зрителей, как 
бы даря эти букеты своим много- 
тысячньш друзьям.

В женском забеге участвовали 
25 спортсменок различных стран. 
Нам предстояло пробежать 2.500  
метров по сильно пересеченной 
местности. 800 метров все шли 
кучно, в довольно высоком темпе. 
После первого круга (1.000 мет
ров) мы резко усилили темп и 
вырвались вперед. Бег все время 
вели советские спортсменки — 
сначала московская аспирантка 
Комарова, затем минская студент
ка Ермолаева, потом — Откалея- 
ко.

Первой бег закончила Откален- 
ко. За ней к финишу пришла 
Ермолаева, третьей была я. Чет
вертое место завоевала Комарова, 
пятое — Мюллерова (Чехослова
кия), шестое — Кондратьева 
(СССР).

После окончания забега Отка- 
ленко, Ермолаева и я поднялись 
на пьедестал почета. Затем нас 
представили Марселю Кашену. 
Он поздравил нас с победой, об
нял и расцеловал.

Победителей также тепло по
здравил Жак Дюкло.

Интересным был «забег ассов», 
в котором стартовал 61 легкоат
лет. На дистанции разгорелась 
острая борьба за первенство. Как 
и следовало ожидать, забег выиг
рал замечательный советский 
спог>тсмен Владимир Куц.

Светские легкоатлеты завоева
ли в этих соревнованиях главные 
призы — имени братьев Знамен
ских, Даниэль Казанова и Опю- 
рха Делона.

За время ^пребывания в Пари
же мы познакомились с городом. 
На кладбище Пер-Лашез мы воз
ложили вевки к подножью Стены 
Коммунаров.

На снимке: на пьедестале поче
та.

Всесоюзный чемпионат волейболистов
И т о г и  и г р  п е р в о г о  к р у г а

На всесоюзном чемпионате 
мужских и женских волейбольных 
команд закончились игры первого 
круга. Соревноваршя проходили в 
Ленинграде и Харькове.

Большого успеха добилась 
мужская команда общества 
«Спартак» (Ленинград). Она на
брала 22 очка из 22 возможных. 
На втором месте спортсмены 
Центрального спортивного клуба 
Министерства обороны СССР. У 
них 19 очков. По 18 очков име
ют команды общества «Буревест
ник» Москвы и Одессы, по 17 
очков — динамовцы Москвы и 
волейболисты Рижского окружно
го спортивного клуба.

Среди женских команд первое 
место занимает московская

Требование борцов сопротивления, 
жертв и узников фашизма

БЕРЛИН, 8 апреля. (ТАСС). Здесь 
состоялась пресс-конференция, созван
ная бюро Международной федерации 
борцов сопротивления, жертв и узни
ков фашизма (ФИР) в связи с закон
чившимся заседанием бюро.

Генеральный секретарь ФИР Андрэ 
Леруа рассказал представителям не
мецкой и инострагшой печати об основ
ных вопросах, обсуждавшихся на засе
дании. Он сообщил, что в настоящее 
время в рядах ФИР насчитывается 
4 млн. человек — бывших борцов со
противления и жертв фашистского тер
рора из 19 стран мира. Леруа сообщил 
также, что бюро организации решило 
созвать третий конгресс Мезкдународ- 
ной 'федерации борцов сопротивления, 
жертв и узников фашизма в начале 
1958 года.

На пресс-конференции журназшстам 
были розданы тексты документов, при
нятых на заседании бюро ФИР.

В заявлении о возрождении герман
ского милитаризма подчеркивается, что 
через 12 лет после разгрома гитлериз
ма и победы освободительного движе
ния германский милитаризм вновь уг
рожает народам. Возвращение в бунде
свер эсэсовских офицеров, назначение 
генерала Шпейделя на пост главно
командующего сухопутными войсками 
НАТО в Европе, подготовка встречи 
летом этого года в ФРГ эсэсовских па
лачей всех нацноналыгостей являются

характерныглй признаками этой угрозы, 
говорится в заявлении. Бюро ФИР 
призывает бывших борцов сопротивле
ния и узников фашизма еще теснее 
сплотиться и закрепить те достижения, 
которых удалось добиться в результате 
победы над фашизмом.

В заявлении по вопросу о проблеме 
ядерного оружия и разоружения, на
правленном в адрес правительств стран, 
представители которых входят в состав 
Подкомитета Комиссии ООН по разору
жению, ФИР требует немедлегшого 
прекращения испытаний атомного и во
дородного оружия. Федерация призыва
ет правительства этих стран немедлен
но заключить соглашение по этому во
просу и выраншет уверенность, что та
кое соглашение облегчило бы заключе
ние соглашения о заорещении оружия 
массового уничтожения и о всеобщем 
разоружении.

,В воззвании солидарности с бьшши- 
мй жергвайш нацизма в ФРГ бюро 
ФИР выражает возмущение по поводу 
того, что западногерманское правитель
ство' прекратило вьшлату пенсий мно
гим жертвам нацизма, продолжая в то 
же время вьшлачивать их бывшим вид
ным гитлеровцам.

Бюро ФИР выражает солидарность с 
бьшппши борцами сопротивления в За
падной Гермаьши и требует от феде
рального правительства восстановления 
их законных прав.

Численность населения Польша
ляло на 31 декабря 1956 года 28.070  
тысяч человек. В Варшаве насчиты
вается 1.023 тысячи жителей.

ВАРШ АВА, 8 апреля. (ТАСС). Как 
сообщает Польское агентство печати, 
по данным главного статистического 
управления, население Польши состав-

Западногерманская общественность 
протестует против вооружения ФРГ

БОНН, 8 апреля. (ТАСС). Проводи
мая в ФРГ политика ремилитаризацпп 
и планируемое вооружение западногер
манской армии атомным орунгие.м встре
чает все более широкий протест среди 
западногерманской общественности.

В Кельне состоялась конференция 
представителей профсоюзной молоден^и 
ФРГ. 'Участники конферё1;щии приняли 
резолюцию, в которой |решительно вы
сказываются против вооружения запад
ногерманской армии атомным оружием 
и требуют отмены всеобщей воинской 
повинности.

Как сообщает агентство ДНА, на со
стоявшемся на днях съезде организа
ции СДПГ Южного Гессена была еди- 

■ ноглаоно принята резолюция протеста 
против размещения атомного оружия 
на западногерманской территории. Ре
золюция призьшает положить конец во-

оружению Западной Гермашш, отме
нить воинскую повиш-юсть и начать пе
реговоры о пересмотре обязательств 
ФРГ в НАТО.

Согласно сообщению агентства ДНА, 
выступивший вчера на собрании членов 
СДПГ во Франнфурте-на-Майне предсе
датель этой партии Олленхауэр выска
зался против участия ФРГ в гонке 
атомного вооружения как представляю
щей серьезную угрозу для безопасно
сти Федеративной Республики. Кроме 
того, указал Олленхауэр, это еще бо
лее отдалило бы воссоединение Герма
нии, Председатель СДПГ потребовал от 
федерального правительства, чтобы оно 
выступило за прекращение испытаний 
атомных II водородных бомб.

С критикой политики воор5гжения 
ФРГ выступил таюке заместитель пред
седателя СДПГ Меллис.

А г р е с с и я  А н гл и и  п р о т и в  Й е м е н а  н е  п р е к р а щ а е т с я

Творчески 
перестраивать 

учебный процесс 
в вузах

(Окончание. Начало на З.й стр.).

Прежде всего следует глубоко разобрать
ся в организации учебного процесса на 
каждой кафедре, по каждой специально
сти, полностью воспользоваться теми 
правами, которые предоставляются руко
водителям вузов в перестройке учебного 
процесса. Нужно продуманно и всесторон
не пересмотреть учебные планы и про- 

. граммы, ликвидировать параллелизм в 
преподавании ряда дисциплин. В интере
сах дела и в пределах возможного следу
ет сократить объем обязательных учеб
ных занятий и высвободить больше вре
мени для самостоятельной работы сту
дентов.

Нужно глубоко проанализировать со
держание семинарских и лабораторных 
занятий, практических занятий в учеб
ных мастерских, принять меры для улуч
шения производственной практики, кур
сового и дипломного проектирования.

Кафедрам необходимо обеспечить внед
рение в учебный процесс изучения но
вейших достижений отечественной и за
рубежной науки и техники, достижений 
промышленности и сельского хозяйства.-

Нужно покончить е недооценкой науч
но-исследовательской работы студентов в 
отдельных вузах. При больпшвстве ка
федр должны быть созданы научные 
(жуденчеоине иружжи. Р^оводство наш

команда общества «Локомотив», 
проведшая все игры без пора:ке- 
ний и набравшая 22 очка. На 
втором месте команда «Динамо» 
(Москва), имеющая 21 очко. 
Третье место занимают спорт
сменки ленинградской команды 
«Спартак». Y  них 20 очков. Ле
нинградская команда «Буревест
ник» имеет 19 очков, команда 
Центрального спортивного клуба 
Министерства обороны — 18 оч
ков ' и волейболистки харьковско
го «Буревестника» — 16 очков.

Прошедшие соревнования обе
щают еще более интересную и 
острую борьбу в состязаниях вто
рого — летнего круга, который 
начнется 31 мая.

(ТАСС).

следует поручить ведупцьч научным 
работникам.

Дальнейшее повышение качества обу
чения студентов требует повышения ка
чества педагогической квалификации пре
подавателей. Нужно учитывать, что сре
ди преподавателей вузов много таких, 
которые пришли на кафедры прямо со 
студенческой сжаыьи, или окончив аспи
рантуру, не имеют опыта практической 
работы. Надо помочь таким преподавате
лям ликвидировать пробел в их подго
товке. Надо, в частности, помочь ин глу
боко изучать жизнь промышленных пред
приятий, колхозов, МТС. Наряду с этим 
надо активнее привлекать на работу 
в вузы способных специалистов с произ
водства. Следует покончить с укоренив
шимся формализмом в проведении кон
курсов только на вакантные места, 
следует практиковать также конкурсы 
для замены лиц, не оправдавших себя на 
работе.

Большие II ответственные задачи по 
улучшению подготовки молодых специа
листов стоят перед кафедрами обществен
ных наук. Но мы не можем сказать, что 
у нас в вузах успешно осуществляется 
перестройка работы .этих кафедр. Это, 
прежде всего, объясняется недостатками 
в подборе и воспитании преподаватель
ских кадров. Многие преподаватели поли
тической экономии и философии не имеют 
специального образования. Окончив исто
рические факультеты, они не знают кон
кретной экономики основных производств, 
являющихся профильными для инженер
ных специальностей и факультетов, на 
которых они ведут преподавание, или не 
знают в достаточной мере основ естест
венных наук, необходимых для полно
ценного преподавания философии на есте-

КАИР, 8 апреля. (ТАСС). Миссия 
Йемена в Каире опубликовала заязл^  
ние о продолжающейся английской 
агрессии против йеменского населения.

В заявлении говорится, что Англия 
провоцирует мусульман Йемена, прене
брегая их правами и оскорбляя их ре
лигиозные чувства. Англичане продол
жают совершать нщ1адения на мирное 
население йеменских деревень, разру
шая дома, убивая людей и нанося ма
териальный ущерб. «В начале священ
ного месяца Рамадана английские вой-

11Дейли таймс“  о сговоре американских и голландсних 
колонизаторов против Индонезии

ДЕЛИ, 8 апреля. (ТАСС). Как сооб
щает нью-йоркский корреспондент га
зеты «Дейли тайме», по сведениям, по
лученным из кругов, близких к амери
канской делегации в ООН, недавно в 
Нью-Йорке состоялись секретные аме
рикано-голландские переговоры. Как 
стало известно, эти переговоры каса
лись координирования действий в под
держку сепаратистов в Индонезии, вы
ступающих против центрального прави
тельства.

Во время переговоров, в частности, 
было решено, что Голландия окажет

По данным Томского гидрометбюрб, 
по области 10 апреля ожидается облач
ная, с прояснениями погода, без осад
ков, ветер западный и северо-запад
ный, 3 — 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха 3 — 8 градусов тепла.

;ственных факультетах. Такие преподава
тели нередко сползают на позиции начет
ничества и догматизма, не могут увязы
вать преподавание своего предмета с кон
кретными задачами подготовки специали
ста определенного профиля.

На кафедрах общественных наук пока 
еще не чувствуется серьезной работы по 
повышению квалификации и переподго
товке преподавательских кадров. 'В но
вом учебном году в вузах города потре
буется значительное количество препода
вателей философии. Сейчас проявляется 
тенденция переключить часть освобож
дающихся преподавателей исторпи КПСС 
на преподавание философии. Такой пере
ход можно, на наш взгляд, допускать 
только как исключение с учетом опыта 
работы и специальной подготовки препо
давателя.

Нельзя допускать комплектованпе ка
федр общественных наук случайными, не 
проверенными и не имеющими достаточ
ной подготовки людьми. Особенно повы- 
щенные требования должны предъявлять
ся к руководителям кафедр общественных 
наук. В прошлом году на должность за
ведующего кафедрой истории КПСС уни
верситета был назначен доцент И. А. Пе
шков, ранее работавший в Московском 
педагогическом институте. Эта, кафедра 
долгое время не имела руководителя, и 
БОТ появилась надежда, что теперь ее 
большой молодой коллектив развернет ак
тивную деятельность. Но, к сожалению, 
этого не случилось. Тов. Пешков не обе
спечил руководства кафедрой, перестрой
ки ее работы в духе требований жизни, 
сам лично устранился от активного уча
стия в общественно-политической жизни

25 лет на сельской 
сцене

Недавно общественность рабо
чего поселка Могочтшо отметила 
25-летие работы на сцене само, 
деятельного театра Валентины 
Йосифовны Ворониной,

„.В 1929 году 17-летней де
вушкой Валентина Иосиф01вна 
приехала в Могочино. Здесь она 
работала сначала на лесозаводе, 
а затем — в сберкассе.

Часто вечерами она ходила в 
клуб, часами смотрела на игру 
самодеятельных артистов, ра
дуясь их успеху и переживая их 
неудачи.

В  1932 году ей была поручена 
первая в ее жизни роль.

С тех пор Валентина Иосифов
на много времени и труда отдала 
любимому делу — сцене. Работа, 
семья не мешали ей увлекаться 
искусством.

За 25 лет самодеятельной сце
нической деятельности Валентина 
Йосяфовна приобрела немалый 
опыт, овладела известным мастер
ством. За эвд годы она сыграла 
78 ролей. В ее репертуаре — ро
ли из пьес классической и совре
менной драматургии.

В. МАЙКОВ.

И зв е щ е н и я

10 апреля, в 7 часов вечера, в Доме 
политического просвещения Томского 
горкома КПСС (Кооперативный пере
улок, 5) состоится занятие семинара 
для руководителей политшкол: «Как 
провести занятие по теме: Великая Ок
тябрьская социалистическая револю
ция».

***
11 апреля, в 7 часов вечера, в Доме 

политического просвещения Томского 
горкома КПСС (Кооперативный переу
лок, 5) для докладчшюв и агитаторов 
состоится инструктивный доклад на те
му «87 лет со дня рождения В. И. 
Ленина».

V
Томское отделение общества по рас

пространению политических и научных 
знаний сообщает, что в среду, 10 апре
ля, в 7 часов вечера, в областном лек
тории (проспект имени Ленина, 36) со
стоится лекция по циклу внешней по
литики и международного полон{ения 
Советского Союза на тему: «Экономиче
ское положение в странах капитализма 
и дальнейшее обострение противоречий 
капиталистической системы». Лектор— 
тов. Литвинов.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
10 апреля — «Трудный возраст».
11 апреля — «Одна».
12 апреля — «Размолвка».
Начало вечерних спектаклей в 8  ча

сов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

10 апреля ■— новый художественный 
фильм «в погоне за славой». Сеансьп 
9-30, 11-15, 1, 2-45, 4-30, 6-15, 8.
9-45, 11-30.

Клуб имени Сталина. 10 апреля — 
«Ангел в горах». Сеансы: 3, 4-45, 6-30,
8-15,, 10.

' Кинотеатр имени И. Черных.
10 апреля. Большой зал — «Солда

ты». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал — «В поисках адресата». 
Сеансы: 10. 12, 2 , 4 . 6, 8 . 10.

Т омская СТУДИЯ
-=и 7 'H S 2 J U 2 S t^ B Q /-u u 9 t^

Среда, 10 апреля ’
19.00. Телевизионный очерк «Народ

ная артистка Советского Союза А. А. 
Яблочкина». 19.30. Обозрение «По ма
териалам фотохроники ТАСС». 19.40. ^
Концерт солисток Большого театра Со
юза ССР. 20.10. Художественный фильм 
«Ошибка инженера Кочина».

Четверг, 11 апреля
19.00. Передача «У нас в гостях». 

19.15. Вечер научно-популярных и хро
никально-документальных фильмов, 
20.35. Художественный фильм «Пыш
ка». (Детям до 16 -лет фильм смотреть 
не разрешается).

13 апреля, в 7-30 вечера, 12^ сред
няя школа отмечает 20-летне своего су
ществования.

Приглашаются бывшие учащиеся.
Дирекция.

2 --1

Кирпичному заводу №  3 требуются; 
электросварщик, слесари и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, Иркутский 
тракт, 3 . 2 — 2

ска совершили вооруженные нападения 
на деревни Аль-Кехаш и Аль-Хамис в 
районе города Харнба. Английские 
военные самолеты в течение полутора 
часов летали над городом Салиф»„ 

«Иеменскому правительству, — от
мечается в заявлении. — стало извест 
но о намерении английских вооружен
ных сил развязать широкую агрессию и 
оккупировать район Эль-Вейда. Йемен 
призывает все дружестветшые страны 
помешать этому и воспрепятствовать 
продолл1еяию английской агрессии».

\(̂  Томская областная контора кинопроката
с  10 апреля вы пускает на экраны  гор о д а  Т ом ска  

новый худож ест в ен н ы й  фильм

военную помощь мятежникам Южно- 
Молуккских островов и что совместная 
американо-голландская поддержка бу
дет оказана так называемому военному 
совету Бантенг и другим сепаратист
ским организациям на Суматре. Гол
ландские представители согласились, 
чтобы американцы совместно с голланд
цами пользовались ' военными базами 
Кобар и Соронг, которые в настоящее 
время создаются в Западном Ириане. С 
этой целью будет создана специальная 
американо-гол.ландская комиссия со 

штаб-квартирой в Гааге.

-□  □ □ --------------------------
ПОГОДА

В последующие два дня — облачно, 
с прояснениями, местами слабый снег, 
ветер 3 — 7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 1 0 — 15 градусов 
мороза, днем — О— 3 градуса тепла.

вуза, за все время работы ни разу не 
выступал с политическими лекциями и 
докладами перед научными работниками 
и студентами, не направлял коллектив 
кафедры на бпстематическое участие в 
политико-воспитательной работе среди 
студентов. 11 февраля в университете 
начались .занятия во втором семестре, а 
кафедра к этому времени не имела еще 
продуманного и обсужденного на кафед
ральном заседании плана воспитательной 
работы.

Недавно бюро обкома КПСС освободило 
тов. Пещкова от заведывания кафедрой.

IV пленум обкома КПСС, обсудив по
становление Бюро ЦК КПСС по РСФСР, 
обязал партийные организации и руково
дителей вузов усилить работу по корен
ной перестройке учебного процесса и 
улучшению качества подготовки молодых 
специалистов в свете решений XX съез
да КПСС и последующих постановлений 
ЦК КПСС и Советского правительства, 
определил конкретные меры по устране
нию недостатков в учебной и воспита
тельной работе Б вузах Томска.

Паши вузы имеют все возможности для 
того, чтобы успешно справиться с ответ
ственными задачами в деле воспитания 
и подготовки молодых специалистов. 
Для этого партийные организации, 
руководители вузов должны мобилизо
вать весь нрепод авалю льсЕий состав, 
всю общественность вузов на перестройку 
учебно-воспитательной работы, вести ее 
более настойчиво и творчески.

I

Авторы сценария: Д. Василиу, Л. Рутицкнй. 
Режиссер-постановщик Р. Гольдин.

Оператор О. Краснов.
Композитор Н. Крюков.

В р о л я х :
Арефьев—Г. Юдин, Егорычев—Ю. Саранцев, Ирина—Н. Каташева, 

Шаповалов—М. Буйный, Олимпиев—К. Максимов, Зебрин—А. Ильин, 
Зиночка—М. Крепкогорская, Костин—В Иванов, Точилин—Ю. Васильев; 

директор завода—А. Глазырин, Софья Михайловна—А. Комарова. 
Производство Свердловской киностудии, 1955 г. Выпуск 1957 г.

29-й
В Ы И ГРЫ Ш Н Ы Е ВКЛАДЫ  

В С Б ЕР ЕГА ТЕЛ Ь Н Ы Е КА С С Ы 29-й
т и р а ж ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА т и р а ж

№№ счетов

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Размер выигрыша в 
процентах к средней 
сумме вклада за ис

текшее полугодие
Л1»№ счетов

Размер выигрыша в 
процентах к средней 
Сумме вклада за ис

текшее полугодие

25 А - 5 4 0 25
50 А - 5 9 4 25
50 А - 6 2 9 25
25 А - 665 25
25- А - 6 9 0 25
25 А - 7 2 0 25
25 А - 7 8 6 25
25 А - 8 1 5 25
25 А - 876 - 25
25 А - 8 8 5 25
25 А - 924 200
25 А - 9 9 5 100
25

А -  13 
А -  71 
А -  82  
А - 156  
А - 193 
А - 207  
А - 275  
А - 299  
А - 3 5 4  
А - 3 6 2  
А - 4 1 0  
А - 465  
А - 481

В сберегател ьн ы х кассах, где  число счетов  б о л е е  1009, во в сех  
п осл едую щ и х ты сячах выиграли те ж е  ном ера счетов , что и в первой  
тысяче, например: А — 1013, А — 2013, А — 3013, А — 4013 и т. д .

Председатель комиссии по проведению тиража 
выигрышей — заместитель поедседателя 
исполнительного комитета Асиновского 
районного Совета депутатов трудящихся ОЛЕГОВ Н. Ф.

Ответственный секретарь комиссии ВДОВИН Г. С.

Адрес редакции: гор. Томск, иросп. нм. Левина. 13, телефоны: для справов (круглые сзгткн) — 42-42, редз1пора — 37-37. заместителя 1̂ дактора — 51-75.
SB3HB _ 37-77 и 42-44, пропаганды — 47-45. вузов, школ в культуры — 42-46. сельского хозяйства — 37-39. промыш.пенного 37-75, отдела писм

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-36, директора типографии — 37-72.

ответ, секретаря — 31-19. секретариата — 42-40, отделов; партийной 
— 374J8 и 31-47, отдела информации—51-61, зам. зав. издательством — 52-23.

У '

2 9 -го  тираж а выигрышей по выигрышным вкладам, состоя в ш егося  
7 апреля 1957 год а  в гор . А сино. Вы игры ш и выпали на сл ед у ю щ и е  

ном ера счетов  во в сех  сбер егател ьн ы х кассах Т ом ской области .
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